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　徳島文理大学は「自立協同」の建学精
神に則り、一人ひとりが自立し、協同し
て社会に貢献できる人材の育成を行って
きました。この精神は、126 年にわたっ
て脈々と受け継がれ、7 万人を超える卒
業生を輩出してきました。
　2020 年、世界は新型コロナウイルス
感染症の蔓延により日常生活は一変し、
春先から大学行事は中止あるいは縮小を
余儀なくされました。本学は、状況がど

のように変化しても「学びを止めない」
ことを最優先に課題に取り組んできまし
た。4 月〜 5 月は速やかに遠隔授業を行
い、6 月からは基本的に対面授業を行っ
ています。
　2021 年 1 月、新型コロナウイルス感
染者は世界で 1 億人を突破しました。わ
が国では、ワクチン接種が 2 月下旬から
始まりましたが、ワクチンの感染力低下
効果と重症化予防効果が見えてくるのに
半年はかかるといわれていますので、終
息までまだしばらく時間がかかります。
　しかし、パンデミックは必ず終息しま
す。困難や危機が訪れたときにさまざま
なイノベーションが起きることは歴史が
証明しています。14 世紀、ペストのパ
ンデミックが終息した後、ヨーロッパで
ルネッサンスが起こりました。コロナ禍
を抜けた先には必ず希望があります。
　ポストコロナの時代には、大学教育は
教育効果の高い ICT の活用が一段と進
むと予想されます。オンライン授業の評
価が学生・教員ともに高まったからです。
知識伝授という観点からするとオンライ
ン教育は効率的です。しかし、大学教育

は知識の伝達だけではなく、教室での教
員と学生、あるいは学生間での会話、そ
こから生まれる気づきやひらめき、さま
ざまな考えや価値観の共有、人間関係の
構築などを通じて、コミュニケーション
能力が涵養されます。したがって教育の
主体は対面授業であると考えます。
　今、教育に求められているのは、知識
の詰め込みではなく、知識を活用し、協
働して課題に取り組める人材の養成であ
ります。思考力・表現力・課題解決力を
修得し、さまざまな場面でその経験値を
発揮できる教育が望まれます。
　本学の建学精神「自立協同」は、まさ
に社会変革の時代を力強く生き抜く道し
るべであります。私たちは今後ともこの
精神のもと、ポストコロナの時代をリー
ドする担い手を育ててまいります。
　なお、本学は 2025 年に香川キャンパ
スが JR 高松駅横に移転することになり
ました。利便性の高い都市型のキャンパ
スとして生まれ変わる予定です。徳島
キャンパスともども今後とも地域に貢献
する総合大学として一層尽力していく所
存です。

コロナ禍を乗り越えて －明日への展望－

学長   田村 禎
よしゆき

通

　2020 年 11月3 日（火・祝）、学校法人
村崎学園創立 125 周年記念式典〜家族に
感謝する会〜が、永年勤続表彰対象者

（40年・30年・20年・10年以上 ）304 名
をはじめとした 585 名の教職員とそのご
家族臨席のもと、徳島キャンパスむらさき
ホールにて挙行されました。学園は 1895

（明治 28）年に開学し、現在は幼稚園、
小学校、中学校・高等学校、短期大学部・
大学（ 9 学部 27 学科 3 専攻科）、6 研究
科を有する総合大学に発展しました。
　式典は、音楽学部ウインドオーケスト
ラによる記念演奏、ワーグナー作曲『ニュ
ルンベルクのマイスタージンガー前奏
曲』で厳かに幕を開けました。
　式辞の中で村崎正人理事長は「学園に
勤めるすべての方々が家族であり、また
教職員が健康に勤務されているのはその
ご家族のおかげであります。皆さまの家
族にも感謝していることから、本会を

『家族に感謝する会』と命名しました。
今後は教職員の垣根を今まで以上に取り
払い、学生募集に努め、引き続き教育に
邁進するようさらなる努力をお願いいた
します」と述べました。
　永年勤続表彰者を代表して徳島文理中
学校・高等学校の山

やま

城
き

喜義教頭が「40
年前に就職した時、キャンパス周辺は田
畑ばかりでしたが、現在は見違えるほど
発展したことを誇らしく思います。ま
た、当時から現在に至るまで、学園の雰
囲気が家族同様であることを嬉しく思い
ます」と謝辞を述べました。

『ニュルンベルクのマイスタージンガー前奏曲』を
演奏する音楽学部ウインドオーケストラ

徳島文理中学校・高等学校 山城喜義教頭による謝辞教職員に向けて式辞を述べる村崎正人理事長

村崎学園創立125周年記念式典〜家族に感謝する会〜を挙行しました

永年勤続表彰代表者

徳島文理大学薬学部 教授
梅山 明美

勤続
40年以上

徳島文理大学附属幼稚園 副園長
東條 百代

徳島文理小学校 事務主任
高田 まゆみ

香川キャンパス総務部 事務職員
森　友美

勤続
30年以上

勤続
20年以上

勤続
10年以上

※職名は 2020 年度のものです。

02-03_学長挨拶と感謝の会.indd   2-3 21/03/16   14:05



4 5

　高松駅キャンパス移転に関する学内発
表は記者会見に先立って 2020 年 12 月
15 日㈫、香川キャンパス村崎サイメモ
リアルホール（徳島キャンパスの教職員
はアカンサスホールにてリモート配信）
にて村崎理事長、田村学長から全教職員
に向けて行われました。
　学内発表において村崎理事長は、40

年前に志度キャンパスを設立した際の思
いや高松駅キャンパスへの期待、そして
地元さぬき市への感謝を述べました。
　田村学長はただ移転するだけでは意味
がなく、より良い教育を高松で実施する
ためにも現在の志度での教育を今一度振
り返り、教育をさらに充実させていこう
と熱く語りました。

　2020年 12月 18日㈮の記者会見は、香川県
庁県政記者室にて行われました。集まった報
道関係者（香川・岡山のTV局・新聞社）は
計15社。師走に突如発表された今回のニュー
スの関心の高さがうかがわれました。四国の
玄関口でもある JR高松駅横に移転予定の新
キャンパスへの注目度は我々の想像以上であ
り、身の引き締まる思いがいたしました。
　記者会見の中で、村崎理事長は現在、香川
キャンパスには文学部（文化財学科・日本文
学科・英語英米文化学科）、理工学部（ナノ
物質工学科・機械創造工学科・電子情報工学
科）、香川薬学部（薬学科）、保健福祉学部（診
療放射線学科・臨床工学科）の 4学部 9学科・
3研究科があり、今まで香川キャンパスを育
ててくださったさぬき市志度への感謝を述べ
た後、JR高松駅横という私どもにとって非
常に魅力的な立地でキャンパスを構えること
から、高松市民・香川県民の皆さまに受け入
れていただけるよう、もう一度新天地でやっ
ていきたいという決意を表明しました。
　また交通アクセスの良さをいかし、香川県
内はもとより近隣の県外からの進学者を取り
込む計画で、現在学生・教職員合わせて 1,500
人である香川キャンパスを 3,000 人が収容可
能なキャパシティのキャンパスにすることも
発表しました。18 歳人口が減少していく中
で、未来ある学生の教育環境、また香川県内
外の多くの学生にとってよりアクセスしやす
い大学であるということを考慮し、決断に
至ったことも話しました。
　田村学長は香川県は従来、高校生の地元進
学率が 17％台と非常に低い県であることに
触れ、今回本学が高松駅キャンパスに移転す
ることで、地元進学率を上げることに貢献し、
県内高校生の進学先に選ばれるよう努力して
いく所存であると決意を述べました。また、
郊外型キャンパスから都市型キャンパスへと
移ることで、学生の学びや生活、インターン
シップやフィールドワーク、実験・実習等に

良い変化を起こしたいと考えており、例を挙
げるとすれば包括連携協定を結んでいる香川
県・高松市・土庄町・小豆島町との連携を強
化し、これからもお世話になるさぬき市と今
まで以上にアクティブに関わっていきたいと
考えていることにも触れました。
　高松駅キャンパス建設予定地は JR四国か
ら購入したことと、また志度キャンパスは研
究および課外活動等での利用のため、そのま
ま残すことも合わせて発表しました。
　本学は 4年後の高松駅キャンパス移転まで
に香川県内外の高校生にとって魅力ある進学

先として選んでいただけるよう、学生募集に
一層力を入れ、学部学科のさらなる充実を図
りたいと思います。JR高松駅付近では複数
の開発計画が進んでおり、高松駅キャンパス
北部には中四国最大級の 1万人を収容できる
新県立体育館が 2024 年度に開設予定、また
高松駅ビルの開発が計画中と、高松市中心部
の活性化がこれからますます進む予定です。
本学も県外学生等による交流人口の増加な
ど、さまざまな形で地域貢献したいと考えて
おります。

多くの報道陣が集まりました香川県庁での記者会見の様子

JR高松駅横へ移転します!
香川キャンパスは現在の志度から

特集

　2025 年 4 月、徳島文理大学香川キャン
パスは現在さぬき市志度にある志度キャン
パスを高松市浜ノ町の JR高松駅横に全面
移転します。新校舎の名称は「高松駅キャ
ンパス」とし、敷地面積 2,000 坪（6,350㎡）
に地上 18 階建て、地下 1階の建物を建設
し、香川キャンパスのすべての学部学科の
教室・研究施設・図書館・体育館・音楽ホー
ル・食堂・コンビニエンスストアなどを兼
ね備えた「都市型キャンパス」を構想して
います。

郊外型キャンパスから
都市型キャンパスへ

高松駅キャンパス
JR高松駅

高松市街地

2025年
4月

学内発表の様子

JR高松駅横へ移転します!
香川キャンパスは現在の志度から

◀高松駅キャンパス START

入学年 2020年
4月

2021年
4月

2022年
4月

2023年
4月

2024年
4月

2025年
4月

2026年
4月

2027年
4月

2028年
4月

2029年
4月

2030年
4月

2020年4月
学 部 生

香川薬（6年）

2021年4月
学 部 生

香川薬（6年）

2022年4月
学 部 生

香川薬（6年）

2023年4月
学 部 生

香川薬（6年）

2024年4月
学 部 生

香川薬（6年）

▶▶▶▶▶  交通費補助期間  ◀◀◀◀◀

高松駅キャンパス移転時にさぬき市でひとり暮らしの学生には交通費補助制度！

2022 年 4 月に入学する方の通学イメージ

香川薬学部

理工学部・文学部・
保健福祉学部

（診療放射線学科・臨床工学科）

志度キャンパス
（さぬき市）
3 年間

志度キャンパス
（さぬき市）
3 年間

高松駅キャンパス
（高松市）
3 年間

高松駅
キャンパス
（高松市）
1 年間

入
学

入
学

移
転

移
転

卒
業

卒
業

2022年 4月

1年

2025年 4月

4年

　高松駅キャンパス移転時
に志度キャンパスに在籍し、
さぬき市でひとり暮らしを
している学生に対して、高
松駅キャンパスまでの交通
費（JR・ことでん）を大学
が全額負担します（通学定
期券を支給）。
※さぬき市以外に引っ越すと補助
の対象外になります。

TOPIC

高松駅キャンパス完成予定図
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住居学を学ぼうと思ったきっかけを
教えてください。

　高校生のころ「家を建てる」ことに憧れ
があり、住居について学べる大学を選びま
した。今思えば小学生のころから友人の家
へ遊びに行くと、それぞれ違う間取りやイ
ンテリア、その家族の雰囲気を見ることが
好きだったので「住まいの中で営まれる暮
らし」に興味があったのだと思います。

現在、どのような研究を行っていますか。

1 誰もが最期まで住み続けることができる
地域環境に関する研究

　高齢になっても、その人が望む限り住み
慣れた地域で最期まで暮らせる地域の環境
整備について研究を行っています。特に人

口減少・超高齢社会においては、地域の支
えあい機能が重要といわれています。とは
いえ、「地域」というのは漠然としていて
分かりにくいものです。具体的にどのよう
なエリア規模で、どのような仕組みがあれ
ばよいのか、国内外で調査を行ってきまし
た。現在は「超高齢社会における地域包括
ケアシステムに適した日常生活圏域の在り
方」をテーマに、全国の市区町村を対象に
行ったアンケート調査を分析中です。

2 事前復興まちづくりに関する研究
　東日本大震災では、津波で多くの住宅が
被害を受け、復興に伴い集落ごと高台へ移
転した地域が多数みられました。世界を見
渡せば、さまざまな自然災害や地球温暖化
の影響で集落移転を余儀なくされる地域が
増えています。どうすればこうした事態に
備えてうまく生活環境を移行できるのか、
東北や関西などの他大学の先生方とチーム
を組み研究しています。徳島県の美波町由
岐地区では、住民の生活支援などを行う住
民団体「美波の SORA」の活動に協力さ
せていただいています。

先生ご自身はどのような学生生活を
過ごしていましたか。

　大学生のころはアルバイトや友人との時
間を楽しみました。また、住居学を専門と
する教授のもとで取り組んだ卒業論文で初
めて研究の面白さを実感しました。
　卒業後は 2 年間ハウスメーカーで勤務し
ましたが、もっと専門的な技術を身につけ

たいと思い大学院へ進学しました。当時
は、個々の住宅よりも住宅の集合体が作り
出す“地域”に関心を寄せていたため、ま
ちづくりの視点からさまざまな社会課題を
考え、対応策を検討する「地域居住学」研
究室を選択したのが現在の専門分野との出
会いです。進学後すぐに高齢者に関する調
査でスウェーデンに 3 週間ほど滞在する機
会があり、そこで見た世界や景色があまり
にも日本と違うもので研究スイッチが入り
ました。大学院生時代は、友人のゲル（移
動式住居）の調査を手伝いに内モンゴルへ
行ったり、たびたび調査で北欧を訪れたり、
日本各地も調査で飛び回っていました。そ
こで実際に見て聞いた地域の生活環境が現
在の研究基盤となっています。

教員になってよかったことは
何でしょうか。

　何よりも学生の皆さんの成長を間近でみ
られることです。卒業後、それぞれの夢を
かなえたり結婚したという話を聞くと、我
が子のことのように嬉しく思います。教育
に携わることはこれからの社会を作ること
と同じであり、責任ある仕事をさせていた
だけることに感謝しています。

研究室の学生さんたちは
どのような雰囲気ですか。

　みんな明るく元気いっぱいです！「地元
へ帰った時にまちづくりのお手伝いをした
い」とか、「イベントを開催して地域に貢
献したい」など、積極的に学びを深めよう
とする姿勢があります。今年度は残念なが
らコロナ禍で実施を断念しましたが、美波
町のコミュニティカフェで、高齢者のたま

り場をより良いものにするために新たな企
画を提案しました。

趣味や休日されていることを
教えてください。

　子どもが 3 人いるので、帰宅後は 100％
子どもとの時間です。子育てで知り合った
友人も多く、ママ友との時間がリフレッ
シュになっています。同じ親でも 3 人それ
ぞれ生まれたときから性格は違うし、興味
を持つものも違うし、生きる力はすごい
なぁと楽しませてもらっています（こんな
優雅に楽しめる時間ばかりではありません
が）。子育ての経験は、学生との関係づく
りや地域の視野を広げられる点で仕事にも
大いに役立っていると感じます。

将来の夢を教えてください。

＊教員・研究者としての夢（目標）
　本学科の学びをとおして誰もが地域（人）
と関わり、地域の中で暮らしている実感を
持つ、そして地域社会を見る目が肥えた生
活者を育てることです。これからの時代、
どのような職業に就いても、地域のことを
よく理解できることは重要であると思って
います。また、地域を他人事として済ませ
ない人材を育てることが「誰もが安心して
生活できる地域社会」へつながり、自身の

池添 純子  准教授

学科教員
紹介
池添先生に聞きたい8つの質問

Question

1

Question

2

Question

3
Question

5

Question

6

Question

7

連載

奈良女子大学大学院
人間文化研究科博士課程修了

学歴

人間生活学部 人間生活学科所属

生活と環境、生活文化論、
コミュニティデザイン  など

担当
授業

趣　味　● 旅行

TOKUSHIMA
CAMPUS

Question

4

研究テーマにもリンクします。チャンスが
あれば、在外研究をしてみたいです！

＊プライベート面の夢
　もう少し時間に余裕ができたら、さまざ
まな地域を旅したいです。オンラインでい
くらでもつながることができる時代です
が、私はやはり自分の足でその場に立ち、
街並みを見て生活の気配を感じることが好
きですね。

人間生活学科をめざしている
高校生の皆さんへ

メッセージをお願いします。

　本学科の学びの基盤となる“家政学”は、
食・衣・住だけでなく、家族関係や養護・
保育、地域課題の解決など、日々の「生活」
に対する多様な視点を持つ学問です。日常
の当たり前を学問として科学的に理解する
ことで、楽しみながら生活を営む「人間
力」が身につきます。養護教諭や家庭科教
諭に必要な知識・技術を実践的に学べるの
はもちろん、SDGs の視点から社会課題
を解決する手法を学んだり、地域に出かけ
るフィールドワークを経験したり、「生活」
に関して幅広い知見が得られます。二級建
築士など社会でいかせるさまざまな資格に
チャレンジすることもできるので、本学科
で過ごす 4 年間はきっと自分で新たな気づ
きを得られる充実した時間になるはずです。
ぜひ人間生活学科で一緒に学びましょう！

周りからは
「心は熱く、頭は冷静」
と言われます。

Question

8

美波町由岐地区のフィールドワーク

池添研究室

ゼミ指導風景 授業風景

学生時代に訪れたスウェーデン
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今の道をめざそうと思った理由、
きっかけは何でしょうか。

　高校生のころ、教育もしくは医療に関わ
る仕事に就きたいと考えていました。病院
に勤めることができる医療職種について調
べているとき、医学と工学のどちらにも関
連のある臨床工学技士という職種を知りま
した。数学や物理など工学につながる科目
にも興味があった高校生の私にとって、臨
床工学技士の仕事はとても魅力的な仕事で
あったため、臨床工学技士をめざそうと思
いました。

今はどのような研究を行っていますか。
また何か取り組んでいることは

ありますか？

1血液透析器の性能評価に関する研究
　血液透析の治療における治療効果の推定
を目的として、血液透析器の性能評価に関
する研究を行っています。血液透析療法の
治療効果は、透析器に流れる血液や透析液
の流量等の治療条件によって変化します
が、どの条件がどのように治療効果へ影響
を及ぼすのか分かれば、より良い治療につ
ながると考えて研究に取り組んでいます。

2心拍変動と自律神経機能に関する研究
　心拍数は自律神経の働きを反映して遅く
なったり、早くなったりしてゆらいでいま
す。この心拍の変動を解析することによっ
て、自律神経機能を評価する研究が以前よ
り行われています。一方で、唾液に含まれ
る唾液アミラーゼも自律神経機能の評価に

利用されています。
　私は、明るさや環境音などを変化させた
ときの心拍変動指標と唾液アミラーゼを評
価し、環境とストレスの関係について研究
を行っています。この研究はより良い作業
環境の検討につながると考えています。

研究室の学生さんたちは
どのような雰囲気ですか。

　全体的に前向きで明るい学生が多く、そ
れぞれに目標を定めて着々と学習を進めて
いる印象を受けます。臨床工学科では臨床
工学技士国家試験対策として模擬試験を実
施しているのですが、模擬試験の後には分
からなかった問題などについて質問に来て
くれます。

教員になってよかったことは何でしょうか。

　医用物性工学や医用安全管理学等の授業
を担当させていただいていますが、これら
の担当科目について熱心な学生は研究室ま
で質問に来てくれます。授業で十分に理解
できなかったことなどがよく分かったと
言ってもらえたときに教員になって良かっ
たと感じています。

先生ご自身は学生時代、
どのような学生でしたか。

またどのように過ごしていましたか。

　学生の時に心がけていたことは、授業で
分からなかったことをすぐに質問すること
でした。授業が終了した際によく先生に質
問をしていたことを覚えています。親切に指
導してくださった先生には感謝しています。
　授業以外のことでは、家庭教師のアルバ
イトが印象に残っています。主に中学生を
指導していたのですが、休憩中の生徒との
会話や指導後の保護者への報告等のコミュ
ニケーションで私自身も成長することがで
き、良い経験となりました。

趣味や休日されていることを
教えてください。

　休日は 3 歳の息子と自宅の近くを散歩し
たり、公園に出かけたりして過ごしていま

す。時々ではありますが、鉢植えの花の手
入れをするのも楽しみの一つです。切り戻
したマーガレットがもう一度咲いた時はと
てもうれしかったです。

今の夢は何でしょうか。

＊仕事面
　臨床工学技士の業務についてより深く興
味をもち、卒業後も学び続けることができ
る臨床工学技士を育成したいと考えていま
す。そのためにも授業や研究をとおしてよ
り多くの学生に学ぶ楽しさを感じてもらえ
るようにがんばりたいです。

＊プライベート面
　健康体であることが大切であると思いま
すので、運動の習慣を日々に取り入れ「健
康づくり」を今後の目標にして、これから
過ごしていきたいと思います。

コロナ禍において臨床工学技士の名前が
注目されていますが、現状を踏まえ学生には
どのような技士になってほしいですか。

　新型コロナウイルス感染症の重症患者さ
んに ECMO（人工肺を利用した酸素と二
酸化炭素の交換）が適応されることで、臨

床工学技士が注目されています。臨床工学
技士も他の医療職と同様にチーム医療にお
いて重要な役割を担っていますので、冷静
に、且つ迅速に業務に対応できるよう、日
ごろから自己研鑽に励む臨床工学技士に
なってほしいと思います。

臨床工学科をめざしている
高校生の皆さんへ

メッセージをお願いします。

　臨床工学技士は医療機器のスペシャリ
ストとしてチーム医療に参加しています。
日々進歩する医療機器を適切に管理し、安
全な医療を提供することが臨床工学技士の
重要な役割の一つです。本学では、模擬手
術室やメディカルシミュレーション室等を
使用し、臨場感のある環境で医療ガス設備
や電気設備について学ぶことができます。
充実した設備で学ぶことができる本学で臨
床工学技士をめざしてみませんか。

工藤 哲  講師

学科教員
紹介

私の性格を
一言でいうと、

几帳面でしょうか？

工藤先生に聞きたい9つの質問

Question

1
Question

2

Question

4

Question

6

Question

7

Question

5

連載

広島国際大学大学院医療・福祉科学研究科
医療工学専攻博士後期課程修了

学歴

保健福祉学部 臨床工学科所属

医用物性工学、医用安全管理学、
浄化管理技術実習  など

担当
授業

趣　味　● 散歩、花の手入れ

KAGAWA
CAMPUS

Question

8

Question

3

Question

9

工藤研究室 人工透析装置の実習風景 ゼミ指導風景

医療ガス設備の指導風景
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　徳島キャンパスでは、学生のサポート機能が集約されている「メディア
センター」や、豊かな響きと重厚な音色を醸し出す総木造りの「むらさき
ホール」、学生・教職員の健康増進を目的とした「トレーニングセンター」
などの施設を見学していただけます。
　香川キャンパスでは、35 万冊の蔵書があり、学術雑誌も豊富に取りそろ
えた図書館「リサーチアンドメディアライブラリー」や、最高水準の音響
効果を誇る「村崎サイメモリアルホール」などを見学していただけます。
先生方や生徒の皆さんの希望に応じた見学コースや学科体験授業を実施し
ています。
　2020 年度は新型コロナウイルスの感染防止に努め、両キャンパス合計 4
校の高校から見学のご依頼をいただきました（徳島 1 校・香川 3 校）。コ
ロナ禍のため参加校が例年より減少しましたが、例年であれば徳島は 11
〜13 校、香川は 13 校程度の参加があります。
　大学見学は随時受け付けており、個人での見学も可能です。また、希望
に応じてプログラムの内容を変更することも可能です。大学の雰囲気や学
びの分野理解もできますので、ぜひご来学ください。

＊新型コロナウイルスの状況により延期や中止する場合があります。

Schedule　年間スケジュール 大学見学（高大連携）
高校と連携し、高校生の視野を広げるための手段として、

また、高校 1・2 年生の進路選択の一環として、
キャンパス内の見学や学科体験授業を行っております。

5月
⃝キャリアガイダンス

⃝インターカレッジ

⃝学部・学科・専攻
　就職説明会

7月
⃝前期試験

4月
⃝入学式

新入生が期待と希望を胸に新
たな一歩を踏み出します。

⃝新入生セミナー

⃝健康診断

入学式（徳島キャンパス）
インターカレッジ壮行会

8月
⃝夏期休業

⃝保護者会支部総会
保護者の皆さまを対象に全国
16 カ所で開催されます。

12月
⃝イルミネーション点灯式

本学のイルミネーションは冬
の風物詩となっています。

⃝ヨーロッパ芸術研修

⃝冬期休業

10月
⃝大学祭（山城祭・杏樹祭）

模擬店や展示、この日のため
に練習した催しが行われます。

⃝徳島音楽コンクール

⃝防災訓練

2月
⃝学生と企業等との交流会

⃝短期留学プログラム

⃝後期試験

11月
⃝定期演奏会

⃝おとぎのくに（短期大学部保育科）

学生主催のイベント。近隣の幼稚園・
保育所を招いて発表会を行います。

⃝英語暗誦コンテスト

3月
⃝卒業式

大学で学んできたことを糧に
卒業生が社会へ飛び立ちます。

⃝音楽学部 卒業演奏会

⃝文理OBオーケストラ定期演奏会

9月
⃝集中講義

⃝集中セミナー

1月
⃝インターナショナル
　冬季講習会

音楽学部・短期大学部音楽科
では、在学生や卒業生等を対
象に海外から著名な演奏家を
招き講習会を開催しています。

6月
⃝就職セミナー

⃝インターンシップ

大学祭（山城祭）
勉強風景

英語暗誦コンテスト

学生と企業等との交流会

保護者会支部総会

文理ナリエ

インターナショナル冬季講習会

卒業式

April

August

December

September

January

October

February

November

March

May June July

トレーニングセンター見学（徳島キャンパス）

医工学シミュレーションセンター見学（香川キャンパス）

診療放射線実習室見学（香川キャンパス）

大学概要説明の様子（徳島キャンパス）

大学見学のお申し込み　https://www.bunri-u.ac.jp/kouko/

ご相談・
お問い合わせ 徳島文理大学 入試広報部（ 0120-60-2455）

金 徳島県立那賀高等学校 ……… 1 年生 23 名11
20

木 香川県立三本松高等学校 …… 1 年生 35 名

水 香川県立小豆島中央高等学校 … 1 年生 40 名

木 村上学園高等学校 …………… 1 年生 60 名

11
12

1
28

1
27

徳島キャンパス

香川キャンパス

2020 年度  大学見学実施報告

就職セミナー 勉強風景

・津田高等学校
・三本松高等学校
・徳島科学技術高等学校
・岡豊高等学校
・善通寺第一高等学校

・琴平高等学校
・飯山高等学校
・嶺北高等学校
・城山高等学校
・安芸桜ヶ丘高等学校

・室戸高等学校
・鳴門渦潮高等学校
・池田高等学校
・城西高等学校 など

徳島キャンパス

・藤井高等学校
・高知南高等学校
・梼原高等学校
・高松東高等学校

・高瀬高等学校
・小豆島中央高等学校
・大方高等学校
・高知丸の内高等学校

・高知南高等学校
・吉野川高等学校
・阿南光高等学校
・松江商業高等学校
　　　　　　　など

香川キャンパス

⃝参加実績高校例
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　徳島文理大学香川キャンパス「レイン
ボーの会」（ボランティアサークル）は、
香川県さぬき警察署からの呼びかけで、防
犯活動の企画（2020 年度  香川県防犯活動
自主企画提案事業）として参加することに
なりました。この事業の目的は、地域との
交流を図りつつ、地域の防犯活動に貢献す
ることです。
　活動内容は、さぬき市立志度小学校の児
童が下校する時間帯に合わせ、周辺の通学
路や車輌の多い道路、人通りの少ない道を
中心に 1 時間ほど小学生の見守りを行うも
のです。

地域の子どもの安全を守る
「見守り隊」が行く！

学生部	 香川キャンパス

　2020 年 10 月 24 日㈯、香川キャンパス
にて児童英語講習会が開催されました。
　学外講師を招聘し、文学部の学生が小学
校で英語学童保育のボランティアを行う際
に知っておくべきことを学ぶためのもので
す。2020 年度は新型コロナウイルス感染
拡大防止のため、遠隔での実施となりま
した。
　内容は小学校学習指導要領の確認から最
新の英語アクティビティの紹介、さらに
Zoom を使った英語読み聞かせの個別指
導など充実したもので、参加した学生から
は「とても勉強になった。この経験を今後
のボランティアにも役立てたい」という声
が多数よせられました。

児童英語講習会

英語英米文化学科	 香川キャンパス

　2020 年 10 月 29 日㈭、香川キャンパス
において、土庄町および小豆島町との連携
協定を締結しました。相互に連携して研究
および交流を促進することにより、小豆島
地域の発展に資することを目的としてい
ます。
　学祖村崎サイ先生の出身地である小豆島
については、これまでも古文書調査や展覧
会「小豆島 石の物語」の開催、岩石の分
布解析などを行っており、新たに企業との
共同研究も始まっています。
　協定の締結に際して田村学長は「両町と
の連携を一層深め、本学の資源をいかした
全学的な体制で小豆島地域の発展に貢献し
たい」と話されました。

土庄町および小豆島町との
連携協定を締結

地域連携センター	 香川キャンパス

　香川薬学部薬学科が病院薬剤師と学校薬
剤師を招いてセミナーを開催しました。本
来は中高生を対象に行う予定でしたが、新
型コロナウイルス感染拡大防止のため、本
学部学生に対して人々の健康を守る薬剤師
が感染を防ぐために行っている対策や、自
身が普段から行っている予防について講演
いただき、その様子を HP 上で公開しま
した。
　参加した学生は薬剤業務と研究活動の両
立や医療現場での服薬指導の心構えなど、
積極的に質問を行っていました。学生たち
にとって今回の薬剤師セミナーは、将来の
目標を定める良い機会となりました。

中高生のための薬剤師セミナー 2020
薬剤師と「感染症」

香川薬学部	 香川キャンパス

　臨床工学科 1 年生が心肺蘇生法や傷病者
の応急手当を学ぶ普通救命講習会を受講し
ました。
　同講習会は、救急救命演習という授業の
一環で毎年行っており、今年も大川広域西
消防署の救急隊員の皆さまを講師にお招き
して実施することができました。例年とは
異なり、新型コロナウイルス感染拡大防止
をはかるため、事前に救急隊員の講師の
皆さまと打ち合わせをしたり、Web 講習
会を受講するなど、当日の時間短縮やソー
シャルディスタンスの確保など感染対策に
努めました。講習会の最後には、全員に受
講証明書を交付していただきました。

臨床工学科 1 年生が
普通救命救急を講習

臨床工学科	 香川キャンパス

産学連携  農作業通じオリーブ理解

　理工学部ナノ物質工学科の学生が㈱ヘル
シーランド（柳生敏宏社長）のインターン
シップに参加しました。
　2021 年 2 月 12 日㈮は 14 名の学生が会社
を見学、2 月 15 日㈪から 18 日㈭にかけて
4 名の学生が 3 泊 4 日の就業体験を行いま
した。同社と理工学部は 2020 年 1 月に「オ
リーブ葉の機能成分増加に有効な栽培技術
の検討」をテーマに共同研究を始めており、
梶山理工学部長が学祖村崎サイ先生の故郷
でもある小豆島で何かできることはないか
との想いから実施につながりました。
　参加学生からは「オリーブのことをもっ
と知りたい」と、研究への意欲を見せてい
ました。

ナノ物質工学科	 香川キャンパス

太陽光パネルと LED で
ワイン葡萄の糖度 10％増加

　理工学部ナノ物質工学科の梶山博司教授
が研究・開発を行っている LED 照明装置
で、さぬき市 SA 公社の葡萄畑で栽培試験
を行いました。
　LED 光を収穫前のワイン葡萄に 2 カ月
間照射したところ、糖度（Brix%）が 20
度を超え、未照射区画に比べて 10％以上
増加しました。今回は電灯線がない中山間
地を想定し、太陽光パネルの電力だけで
LED 光を照射しました。消費電力は栽培
面積 1 ヘクタールあたり 4 ワットと超省エ
ネなのが特長で、装置寿命は 20 年以上で
す。今後も高品質の栽培技術の開発と普及
活動をおこなっていく計画です。

ナノ物質工学科	 香川キャンパス

　2021 年 2 月 13 日㈯・14 日㈰、理工学部
ナノ物質工学科の水野貴之准教授が香川県
内の中学生と高校生あわせて 1６ 名を招い
てサイエンスキャンプを開催しました。
　このイベントは参加者にナノ材料やバイ
オテクノロジーについて、授業や実験をと
おして学ぶことで修得した経験をいかし、
地元の産業を発展させる人材となる意欲を
持ってもらうことを目的として始まりまし
た。参加者は光学顕微鏡で不織布マスクを
観察するなどさまざまな実験に積極的に取
り組み、実験結果などについて活発に意見
交換を行っていました。

さぬきサイエンスキャンプ
〜世界へ発信する技術と科学を体験する〜

ナノ物質工学科	 香川キャンパス

　理工学部電子情報工学科の河田淳治講師
が香川県立丸亀城西高校でものづくり体験
授業を開催しました。
　このイベントでは、ものづくりに興味を
持ってもらうために、ロボットや人工知能

（AI）を活用した研究や取り組みを紹介し、
高校生にレゴロボットの制御を体験しても
らいます。グループで協力しながら課題に
取り組むことで、ものづくりの面白さや難
しさに触れ、センサの働きやプログラミン
グについて理解を深めます。
　アンケートによると、参加した生徒たち
は楽しく実習を行い、ものづくりをより身
近に感じることができたようです。

ものづくり体験授業

電子情報工学科	 香川キャンパス

　香川県からの補助金事業により、オンラ
インによる英語講座が実施されました。香
川キャンパスの全学部・全学科から募集し、
選出された英語英米文化学科の学生 3 名が
2021 年 2 月 2６ 日㈮から 3 月 5 日㈮の期間
に、外国人講師と 1 対 1 のオンラインレッ
スン（ビジネス英会話やトラベル英会話な
ど）を 1 回 ６0 分で 3 回行いました。
　2020 年度はコロナ禍のため海外研修が
すべて中止となってしまいましたが、受講
者たちはこの講座に参加して実践的な英語
コミュニケーション能力を高めることがで
きた、という手ごたえを感じているようで
した。

オンラインによる英語講座

英語英米文化学科	 香川キャンパス

　2021 年 1 月 21 日㈭、保育施設における
保育士を確保するための施策を推進する鳴
門市が保育士養成校である本学との意見交
換会を行い、田村禎通学長、人間生活学部
児童学科と短期大学部保育科の教員・学生
が出席しました。鳴門市側からは市幹部ら
4 名が出席し、泉理彦市長から 2021 年度
に設ける支援制度の説明があり、本学から
は保育士をめざしている学生の現状やニー
ズ（住宅手当制度、職場の人間関係など）
をお伝えしました。
　同様の意見交換会が 2020 年 9 月にも徳
島市と本学との間で行われました。

保育士確保に関する
鳴門市との意見交換会

児童学科・短大保育科	 徳島キャンパス

　2020 年 11 月 28 日㈯、人間生活学科 3
年生 8 名が、美波町由岐地区で開催された

「2020 年度  徳島県学生災害ネットワーク
事業」の災害ボランティア研修講座に参加
しました。本事業は徳島県からの委託事業
で、災害ボランティア活動を行うことがで
きる人材を育成し、南海トラフ巨大地震発
生時にも円滑なボランティア活動が実施で
きる体制づくりを目的としています。
　午前中は避難タワーなどの防災関連施設
の見学と炊き出し訓練、午後からは震災前
ボランティア活動として、地域の方と一緒
にブロック塀の倒壊を想定した避難路の点
検活動を行いました。

2020 年度  徳島県学生災害
ネットワーク事業

人間生活学科	 徳島キャンパス
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　コロナ禍においても学生のクラブ活動の
継続を促し、今後の地域連携のさらなる発
展をめざして、2020 年 12 月 4 日㈮にアカ
ンサスホールで 90 人を超える観客を集め

「文化芸能クラブ発表会」を実施しました。
参加団体は、沖縄県人会・高知県人会・和
太鼓部・人形浄瑠璃部・写真部・放送部で
した。
　人形浄瑠璃部の秦 麻梨子さんからは「公
演できる機会が前年度と比べると少なくな
り、久しぶりの演技だったので緊張しまし
たが、このような発表会で披露できてとて
も嬉しかったです」との感想をいただきま
した。

「文化芸能クラブ発表会」

地域連携センター	 徳島キャンパス

「徳島文理大学
2020 年度 第Ⅲ期社長塾」を開講

　総合政策学部では徳島県中小企業家同友
会のご協力のもと、専門科目「中小企業
振興論」（2020 年度後期、2 年次以降受講
可、受講者 ６６ 名）のなかで「徳島文理大
学 2020 年度 第Ⅲ期社長塾」（全 15 回）を
開講しました。
　3 年目となる 2020 年度は「大学生活を
振り返る―社会人に向けて―」を共通テー
マとし、徳島県の地域活性化に積極的に挑
戦する若手～中堅の企業経営者 13 名に登
壇いただきました。2020 年度は新型コロ
ナウイルス感染症対策を講じたうえで、「理
念」「コミュニケーション」「強みの発見」
の 3 つのテーマを講義とパネルディスカッ
ションをとおし、多面的に学びました。

総合政策学部	 徳島キャンパス

ウインドオーケストラ
〜文理幼・小のためのむらさきホールコンサート〜

　2021 年 2 月 2６ 日㈮、音楽学部ウインド
オーケストラによるむらさきホールコン
サートが本学附属幼稚園の園児、徳島文理
小学校の児童のために開かれました（幼小
保護者会主催）。学生がキャラクターに扮
装し、フルートやオーボエなどの楽器紹介
を行ったり、NiziU「Make you happy」、
鬼滅の刃の主題歌「紅蓮華」を演奏すると、
ホール内は子どもたちの歓喜の手拍子に包
まれました。子どもたちは幼少期からむら
さきホールで音楽を聴くという本物に触れ
られる体験ができ、学生は演奏や楽器紹介
をいかに子どもたちに楽しんでもらえるか
工夫するなど、双方が楽しめる総合学園な
らではの素晴らしい企画となりました。

音楽学部	 徳島キャンパス

第 63 回 徳島文理大学定期演奏会

　2021 年 2 月 14 日㈰、室内楽による「第
６3 回  徳島文理大学定期演奏会」を開催しま
した。太鼓とともに雅やかに響く金管アン
サンブルを皮切りに、フルート、オーボエの
三重奏、クラリネット四重奏、最後はピア
ノと木管アンサンブルの六重奏と、室内楽
の醍醐味を存分に味わっていただけるプロ
グラムでした。先生方と学生との共演もあ
り、学生たちは真剣そのもの。彼らの一生
懸命な表情の中に、新型コロナウイルスに
は負けない情熱を感じました。今回は一般
公開ではありませんでしたが、やはり音楽
は生で、ホールで聴いていただきたい。そ
の感動と熱量を一日も早く皆さまに味わっ
ていただきたいと強く願った時間でした。

音楽学部・短大音楽科	 徳島キャンパス

　2020 年 11 月 5 日㈭、本学附属幼稚園の
5 歳児に口腔保健学科 3 年生が歯みがき指
導を実施しました。今回は指導経験のある
4 年生がサポートメンバーとして参加し、
教員の指導のもと口腔内観察・歯垢染色・
歯みがき指導を個別に行いました。
　園児たちは午前中に園内のリズム室に
て劇やクイズで演出された集団指導を受
け、昼食後の歯みがきの成果を学生たちに
チェックしてもらうという流れです。園児
のお口の状態を記録したカードは、保護者
の方へのお便りにもなっています。
　昨年同様、園児との活発な交流のお陰で
楽しく充実した実習となりました。

口腔保健学科 3 年生が本学附属幼稚園の
子どもたちに臨床実習室で歯みがき指導

口腔保健学科	 徳島キャンパス

　近年災害が頻発し、その被災者の多くが
高齢者です。そこで 2019 年に「車いす避
難サポーター養成講座」を立ち上げ、これ
までに徳島、高知、奈良、和歌山で開催し
ました。2020 年 12 月 25 日㈮・2６ 日㈯に
徳島キャンパスで講座を実施し、人数は計
413 名となりました。講座では車椅子を使
用する方への支援方法に着目し、屋外で避
難を支援する際に平時より問題となる障が
い物を 3 つ、災害時に起こりうる障がい物
を 3 つの計 ６ 種類を作成しました。これら
を体験学習し、要配慮者に対する安全な避
難移動の支援に役立つ知識や技術を身につ
けました。今後も各地で講座を開催し、地
域の防災・減災に役立てていきます。

「車いす避難サポーター養成講座」
を開催

理学療法学科	 徳島キャンパス

　総合政策学部では、徳島県信用保証協会
と本学との間で 2015 年に締結された包括
的連携協力協定に基づき、2020 年 11 月 5
日㈭ 3 講時に、専門科目「企業経営分析手
法論」（2020 年度後期、2 年次以降受講可、
受講者 57 名）のなかで、同協会企業支援
部の森 卓史氏（中小企業診断士）による
特別授業を開講しました。
　ビジネスにおける「価値」の重要性など、
多くの企業経営を分析してこられた森氏な
らではの視点と解説をとおして、受講生は
教科書からは学び得ない「生きた経営学」
に刺激を受けながら、ビジネスプランの具
体的な作成方法を習得しました。

「徳島県信用保証協会による特別授業」
を開講

総合政策学部	 徳島キャンパス

　2021 年 2 月 1６ 日㈫、徳島キャンパス 23
号館 1 階プレゼンテーション室において、
総合政策学部水ノ上ゼミの 3 年生が「県内
企業の仕事と子育てについての実態調査」
のオンライン報告会を開催しました。
　徳島県からの委託を受け、県内企業・団
体とそこで働く個人に対して行ったヒアリ
ング調査およびアンケート調査の結果を報
告しました。また働きやすい環境作りに向
けて 5 つの提言を行いました。
　今回の調査・研究を通じて学んだ内容を、
今後の企業選びや働き方、将来設計にいか
していきたいと考えています。

「県内企業の仕事と子育てに
ついての実態調査」を報告

総合政策学部	 徳島キャンパス

「カワイピアノグレード 6 級」の
学内認定制度ができました

　2021 年 4 月 1 日㈭、本学とカワイ音楽
教室を全国展開する河合楽器製作所は「カ
ワイピアノグレード認定に関する協約」を
結びました。これにより本学の指定する授
業科目の単位を修得することでカワイピア
ノグレード ６ 級（演奏・指導）が学内認定
されます。グレード ６ 級を取得すると、講
師採用試験の複数科目が免除になるなどの
メリットがあり、卒業後カワイ音楽教室の
講師をめざす人にとっては非常に有利な制
度です。
　また、合わせて「インターンシップに関
する協定」も結び、在学中にカワイ音楽教
室の講師業務を実習体験できるようになり
ました。

音楽学部・短大音楽科	 徳島キャンパス

　2020 年 12 月 9 日㈬、短期大学部生活科
学科食物専攻の学生が考案した「彩りシカ
肉弁当」を ６0 食限定で学生食堂にて販売
しました。
　今回のメニューはシカ肉じゃが、シカ肉
とキャベツのオイマヨ炒め、シカセサミカ
ツの甘味噌かけの 3 種類を入れたお弁当
です。
　事前に販売した ６0 食分の前売り券は完
売し、提供当日は前売り券を購入した教職
員や学生の皆さんが引き替えに訪れまし
た。今回初めて実施したランチボックスで
の提供でしたが、気軽に美味しいシカ肉メ
ニューを楽しめると大変好評でした。

「彩りシカ肉弁当」を販売

短大生活科学科食物専攻	 徳島キャンパス

　2020 年 12 月 11 日㈮、むらさきホール
にて短期大学部保育科による「第 37 回  
おとぎのくに」を開催しました。コロナ禍
により開催自体が危ぶまれましたが、本学
附属幼稚園をはじめ 8 園の子どもたちや学
内外から約 4６0 人が参加してくださいま
した。
　プログラムは、ハンドベル、ミュージカ
ル、ブラックシアター、合唱、ダンスでし
た。実習の期間が変更になったり、十分な
話し合いや練習の時間がとれなかったりと
苦労の多い年でしたが、最後には皆が協力
して力を発揮することができました。難し
い状況の中、参加してくださった幼稚園・
保育所の皆さまに心から感謝しています。

「第 37 回  おとぎのくに」

短大保育科	 徳島キャンパス

　2020 年 11 月 2６ 日㈭・27 日㈮、徳島県
が導入している「でり・ばりキッチン阿波
ふうど号」を使い、徳島県産食材（阿波と
ん豚・なると金時など）を使用した試食品
をふるまい、県産食材の PR プロモーショ
ンを行いました。
　このプロモーションは県外出身の学生に
徳島県産食材の味や活用方法を知ってもら
い、認知度の向上や自炊での活用推進を図
るために実施されました。当日は多くの教
職員・学生でにぎわい、大変好評のうちに
終了しました。なお、同時期に学生食堂で
も徳島県産食材を使ったメニューが提供さ
れ、こちらも人気でした。

徳島県「でり・ばりキッチン阿波ふうど号」
を使った県産食材 PR プロモーション

総務部	 徳島キャンパス
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　2020 年 12 月 6 日㈰、第 8 回  NR・サプリメントアドバイザー
認定試験が行われました。全国の合格率は 63％でしたが、本学
薬学部生の合格率は全国の合格率を大きく上回る 87.5％で、さら
に成績優秀者として 4 名が選ばれました。
　NR・サプリメントアドバイザーとは、消費者に対して「保健
機能食品（トクホなど）」や「サプリメント」について、専門的観
点から個人の栄養状態を評価し、適切にアドバイスできる人材の
育成を目的として設けられた資格です。このような知識は病院や
薬局で働く薬剤師にとって重要です。本学はこの資格試験を在学
中に受けられるよう大学として学校会員になっています。2014

年以来、薬学部は資格の取得を希
望する学生をサポートする講義を
行っています。これまでも全国平
均より高い合格率で合格者を輩出
し、多くの成績優秀者が表彰され
てきました。
　第 8 回  NR・サプリメントアドバイザー認定試験の成績優秀者と
して薬学部 5 年生の大久保慶子さん、玉口翔大さん、手束佳子さん、
山根大輝さんが選ばれました。
　おめでとうございます。今後の活躍を期待しています。

第 8回		NR・サプリメントアドバイザー認定試験の結果			―薬学部 4名が成績優秀者として表彰―

　高本彩音さん（医療薬学講座）は卒業研究でボランティア 100
名の点眼を撮影し解析しました。点眼薬が 1 回で眼の中に入る成
功率は約 70%、約 40% の人は自己流で点眼していること等を見出
した上で、点眼薬が落下した場所から点眼後の眼の拭き方を新た
に提案しました（2021 年 1 月 14 日㈭付 産経新聞夕刊 2 面に既報）。
　高本さんは 2019 年度日本薬学会中国四国支部学生発表奨
励賞を受賞、卒業論文は日本薬学会の論文誌『YAKUGAKU 
ZASSHI』（2020 年 140 巻 12 号 p.1455-1462）に掲載されました。

点眼薬を用いた臨床研究で香川薬学部 6年生が活躍

今後も皆さまのお力添えをいた
だきながらより一層活動に邁進
していきたいと思います。

　短期大学部生活科学科食物専攻では、野生シカ肉の有効活用と
してシカ肉レシピの開発に取り組んでいます。2016 年からは野生
鳥獣を取り巻く環境を知るために森林保護活動のボランティア団
体と協力し、那賀郡那賀町木沢の国有林内において、シカの食害
防護ネット張り活動の実施や、木沢シカ肉等加工施設を訪問しシ
カの解体実習も実施してきました。また学生が考案したレシピは
学生食堂で定期的に提供しています。2019 年度は考案メニューの
1 つである「シカ肉シチュー」が徳島県主催「阿波地美栄（ジビ
エ）料理レシピグランプリ」において「優秀賞」を受賞しました。
さらにこれまでのレシピをまとめた『シカ肉レシピ集』も発刊し、
シカ肉の美味しさを伝えるための普及活動にも取り組んでいます。
　この度、これらの取り組みが評価され、森林環境保護に顕著な
功績があったとして、林野庁長官から感謝状をいただきました。

林野庁長官より「国民の森
も り

林づくり推進功労者」感謝状を受けて	 短期大学部生活科学科食物専攻

シカの食害防護ネット張り活動

　2020 年 11 月 14 日㈯、香川キャンパスにて「第 9 回  英語暗誦
コンテスト」が開催されました。
　著名人による英語スピーチを理解・暗記したうえで、自分らし
く表現することを競うこのコンテストでは、予選審査を経た出場
者（高校生部門 10 名・大学生部門 9 名）が熱演しました。休憩
時間には英語英米文化学科の学生による海外研修の体験発表があ
り、本学の英語教育および国際交流の取り組みを広く学外に知っ
てもらえるよい機会となりました。

第 9回		英語暗誦コンテストを開催

表彰を受ける長尾久美子准教授（中央）と人間生
活学科 3 年  比嘉梢乃さん（左・食物専攻から編入）

ストーカーに関する特別講義
−徳島県警との共同研究−

心理学科	 徳島キャンパス

　2021 年 1 月 18 日㈪、「ストーカーに関
する特別講義」が実施されました。これは
本学と徳島県警のストーカーに関する共同
研究に基づくもので、3 年計画の最終報告
となります。本学学生を中心に約 100 人が
受講し、テレビや新聞でも報道されました。
　今回、県内の学生 800 名に実施した調査
の結果によれば「交際相手がスマートフォ
ンに GPS アプリをインストールするこ
と」を約 2６％が許容し、「元・交際相手か
ら交際を拒否されている時に、相手の家に
行くこと」を約 29％が許容するなど、ス
トーカー規制法に抵触するおそれのある行
為を許容する人が一定数存在することが示
されました。これは多くの恋愛関係の中に、
ストーカーに発展する芽が存在することを
示しています。今回、その危険性に初めて
気づかされた学生も多かったようです。

学生が考案したパンが商品化
されました

食物栄養学科	 徳島キャンパス

　「第 ６ 回  学生×開発プロジェクト」（主
催：コンソーシアムとくしま創業支援事業）
において、食物栄養学科 2 年生の 3 名（木
内花梨さん・井川朋美さん・春木優菜さ
ん）と、京都ブレッド TAKEMASA が共
同開発を行ったパン 4 種類が、3 月～ 4 月
の期間限定発売となりました。京都ブレッ
ド TAKEMASA は国産小麦を使用したパ
ンが ６0 ～ 70 種類あり、期間限定商品も数
多く販売されています。本学からも近く、
種類も豊富で手頃な価格のため利用する学
生も多いです。学生 3 名で約 50 種類の案
を出し、その中から厳選した 4 種類を商品
化することができました。学生たちはこの
プロジェクトをとおして、コスト面や食品
の組み合わせの難しさ、また考案したもの
が商品化する喜びなど、開発の楽しさを感
じました。

　本学と包括連携協定を結ぶ阿南市の表原立磨市長
（写真右）が大学院総合政策学研究科を修了し、修士
（総合政策学）の学位を受領されました。修士論文
の題目は「企業城下町におけるサスティナビリティ」
であり、表原氏は 201６ 年の研究科開設と同時に入
学、途中選挙のための休学をはさんで長期履修学生
として 5 年間在籍し、研究成果をまとめあげました。
指導教員は 2020 年まで総合政策学部教授で現 共立
女子大学の南波浩史教授（経済学）です。企業城下
町の経済状態を緻密に分析し、行政計画へいかす方
法を提示しました。多忙な社会人が研究活動をおこ
なう総合政策学研究科の院生の範となりました。

阿南市の表原立磨市長、
大学院総合政策学研究科を修了

　2020 年度 卒業式は、徳島キャンパスでは 2021 年 3 月 15 日㈪、香川キャンパスでは
3 月 17 日㈬に挙行されました。
　式典では、田村学長が大学院生に学位記、専攻科生に修了証書、各学部の総代には卒
業証書および学位記をそれぞれ授与しました。その後、各キャンパスの総代は、今まで
の学生生活を振り返りつつ、これからの未来に向かって思いをはせながら答辞を述べ、
会場が厳かな雰囲気に包まれました。
　2020 年度は新型コロナウイルス感染拡大の影響で、卒業生と教職員のみで式典を行
うこととなりました。保護者の皆さまにお子さまたちの晴れ姿を直接ご覧いただけない
のは非常に残念ではありましたが、安全面を考慮した結果、このような形での実施とな
りました。開催までにさまざまな課題もありましたが、無事に卒業式を挙行でき、卒業
生の皆さんの門出を祝うことができたことを教職員一同、大変嬉しく思っております。

2020 年度  卒業式を挙行

食物栄養学科生が農家の方と一緒に考案した
「もち麦生パスタ  むぎゅっと麺」発売

　食物栄養学科の中川ゼミの学生を中心に
作られた「もちっとむぎゅっとの会」は、
2019 年 1 月から、牟岐町産もち麦の商品
開発をめざし各種事業に取り組んできまし
た。2020 年度は、コロナ禍の中、4 回のう
ち 2 回は Zoom でのワークショップ開催
となりました。その努力の結果、牟岐町産
もち麦を使ったもち麦パスタの商品開発を
徳島文理大学・牟岐の農業を守る会・亀井
製麺所・牟岐町・徳島県南部総合県民局の
産官学が連携し、ついに商品化されること
になりました。パッケージデザインは学生
考案です。もち麦パスタは、上板町にある
亀井製麺所のホームページでインターネッ
ト販売される予定です。

食物栄養学科	 徳島キャンパス

香川薬学部薬学科 池田博昭教授（左）と表彰を受けた高本彩音さん（右）
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　基礎学力向上のためｅラーニングシステム学習補助教材を導入しており、個別メニューで独自の学習を効率的に行
うことができます。学生は大学のパソコンが利用できる時間内であれば、好きな時間に無料で学ぶことができます。
受講可能科目は高校の ｢国語」・｢数学｣・｢理科｣・｢社会｣・「英語｣ 等です。

自ら進んで取り組む　　　（イイ）学び！　　　ラーニングシステムの活用

　理系学生に対する数学・物理等の質問対応をはじめ、学力充実のための
指導や基礎講座の開講など、日々多くの学生が利用しています。

全学共通教育センター さまざまな講座が開講されているので
安心して勉強ができました

個別相談にも対応！ 　学生一人ひとりのニーズに合わせて個別に相談に応じます。教職員が親身になってア
ドバイスや指導をするので、困ったことがあればいつでもお越しください。

2020年度
就職状況

教員・保育士 採用結果 公務員等採用人数 求 人 件 数

小学校教諭…………45名　 養護教諭……………10名
中学校教諭………… 9名　 保育士………………17名
高等学校教諭……… 4名　 特別支援学校教諭… 2名
栄養教諭…………… 1名

72名
（2021.3.12 現在）

大学  17,096件
短大  11,287件
　計  28,383件
　　（2021.3.12 現在）

苦手な科目を
重点的に
学べました

サポートがあったので
教員に現役合格できました

「教員・保育士・公務員になる!」
夢をかなえるサポートを行います。

両キャンパス共通サポート3

　採用試験や資格試験を受けるために講座を受講する学生や学力向上をめ
ざす学生など、多くの学生が講座やセミナーを利用しています。

さまざまな対策講座を開講！

教員・保育士採用試験対策のセミナーも開催 !

【学力充実対策講座】
数学、化学、生物、物理、地学、地理、日本語表現・
文章理解、日本語検定講座、漢字検定講座、簿記、
ITパスポート試験対策講座、音楽教室  など

　外部から講師を招き、教員・保育士採用試
験を受ける学生のためのセミナーも多数開講
しています。採用試験を受けるために準備し
ておかなければならないことや面接で注意す
べきこと、最近の採用試験の出題傾向など、
多くの情報を得ることができます。

【教員養成対策講座】
一般教養・教職教養講座、教育時事講座、小学校専門
講座、養護教諭専門講座、幼保専門講座、栄養教諭専
門講座、中高専門講座（家庭）、論作文講座、面接講座、
実技対策講座、教員・幼保 2 次試験対策（面接・模擬
授業・場面指導）、教員・幼保レベルアップ講座  など

【公務員試験対策講座】
教養試験（基礎能力試験）対策

【前期】一般知識分野（自然科学・人文科学・社会科学）

【後期】一般知能分野（判断推理・数的推理・文章理解・
資料解釈）

サポート1

サポート2

一般教養向上のための学習資料を配布 !
　一般教養を向上させるため、毎日、簡単な時事用語と漢字演習のプリン
トを配布しています。また、自習スペースとして全学共通教育センターを
開放しています。

サポート2

授業に
ついて
いけるか
不安

教員を
めざす

公務員を
めざす

【学力充実指導】
センターの指導とあわせて、すべての理系科
目（数学・物理・化学・生物）と英語につい
て、全学部の教員が連携して授業の質問対応
や学習指導にあたっています。

【基礎講座】
「数学基礎講座」・「物理基礎講座」・「薬学初年次講座」を実施しています。

授業での質問や学習相談にいつでも応じます!サポート1
【センター指導】
数学・物理担当の専任教員が常駐しており、授業で
の質問や学習の相談にいつでも応じます。特に、高
校時代に数学や物理を十分に学習していなかった学
生や理系科目に不安をもつ学生に対し、細やかな個
別指導を行っています。

苦手科目を
克服したい

【教員養成対策講座・教員採用試験への対応】
教職教養、教育時事、個人・集団面接などの指導を
行っています。また、教員採用試験への対応として、
就職支援部との連携のもと「教員採用模擬試験」を
実施しています。

教員を
めざす

自己発見
（なりたい自分を探す）

進路選択
（働く自分をイメージする）

具体的な業界・企業への就職に向けた準備
（自ら動く）

進路決定
（自己実現と自己確立）

大
　
学
　
・
　
短
　
大

• 就職活動準備の支援・指導
• キャリアガイダンス
• 公務員説明会

• 就職能力試験（SPI）
• 適職診断試験

• キャリアガイダンス
• 就職ガイダンス

• インターンシップについて
• 就職試験対策集中講座
• SPI・筆記試験対策

• 就職ガイダンス　　　　　　• 学生と企業等との交流会
• 学部・学科就職説明会　　　• 就活バス
• 公務員説明会

• インターンシップの対策　　 • 論作文対策
• 企業研究と就職情報の収集　 • 模擬面接演習・面接試験対策
• 就職活動のマナー　　　　　 • 集団討論対策
• 自己分析・自己 PR の作成　 • SPI・筆記試験対策
• 応募書類の書き方　　　　　 • 就職試験対策集中講座

• 応募書類作成の指導

• 面接指導

• 内定者・未内定者の
支援・指導

• 公務員説明会

各種実力養成講座・就職セミナー

本学の就職支援部
求人件数って
どれくらいあるの？

就職活動って 1 年生には
関係ない？

いつから始めたらいい
のか分からない その不安を解消するのが

就職支援部です。

　就職活動に関する
悩みがある場合は気
軽に教職員にご相談
ください。面談回数
は年間約7,000件。学科ごとに担当教職員がいるので、
卒業まで継続的にサポートすることが可能です。必要
に応じて商工会議所や地域支援センターなどのジョ
ブサポーターにも相談できます。また相談だけでな
く、選考書類の添削や面接の指導も行っています。

⃝徳島キャンパス
25号館 メディアセンター2 階 

⃝香川キャンパス
4 号館 学生サポートセンター 1 階

　41 都道府県から学生が集まっ
ている本学には、全国から最新の
求人情報が届きます。企業情報や
求人情報は地域別にまとめられて
おり、Uターン就職先を探す際に
も便利です。求人票以外にも就職
に関する雑誌やマナー本も充実し
ています。

❶全国から求人情報が

届きます
❷求人検索NAVIで
いつでも検索可能

就職
支援部

　「学生と企業等との交流会」を 2021 年
2 月 6 日㈯ ･7 日㈰に徳島・香川の両キャ
ンパスで開催しました。新型コロナウイ
ルス感染症対策を十分に行い、主に県内
の企業に絞り込んで実施しました。105 社の企業 ･ 病院等を迎え、
約 450 名の学生が参加しました。2020 年度は 2 月 10 日㈬からオン
ラインでも開催し、全国から 134 の企業 ･ 病院等が参加しました。

　新型コロナウイルスの影響で、企業
が採用活動にオンライン面接・説明会
を取り入れることが多くなりました。
就職支援部では、自宅に PC やネット環
境が無い学生に機材の貸し出しを行っています。また、個室を用
意しており、学生が集中できる環境も整えています。初めての接
続に不安がある学生も、教職員が個別にサポートを行っています。

イベント報告

　パソコンやスマートフォンからも求人
情報の検索ができます。在学中だけでな
く、卒業後も 1 年間は利用可能です。

⃝卒業後の利用方法
卒業年度・学科・学籍番号・氏名をご記
入の上、徳島キャンパス・就職支援部

（career@tks.bunri-u.ac.jp）まで、メー
ルにてお問い合わせください。

❸個別相談

❶オンライン面接・説
明会の

サポートを実施
❷学生と企業等との

　交流会を実施

四国
最大級！

両キャンパス
共通

●全学共通教育センター
https://www.bunri-u.ac.jp/research/educational-c/

●就職支援
https://www.bunri-u.ac.jp/career/

各サポートの詳しい内容は、ホームページをご覧ください。

就職活動の流れと支援内容
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2020 年度 内定者メッセージ「かなえたチカラ」
2020 年度  夢をかなえた卒業生のインタビューを Web サイトに掲載しています。
QR コードからチェックしてみてください。https://www.bunri-u.ac.jp/smessage/

　臨床実習を行っている際に病院で働く歯科衛生士の仕事に
ついて学び、患者さんに対する接し方や業務の内容が自分の
やりたいことであると感じ、病院で歯科衛生士として働きた
いと思いました。また、内定先の病院は地域や他職種との連
携を積極的に行っているため、私自身も携わっていきたいと
思ったのも決め手の一つです。
　就職活動では、学科の先生から面接に関するアドバイスを
いただき、就職支援部の方には面接指導をしていただけたの
で安心して本番に備えることができました。
　4 月からは歯科衛生士としての技術面を磨くだけでなく、
患者さんや地域の方々が健康に楽しく生活するためのお手伝
いができるようにがんばりたいです。
　就職活動をとおして、自分のやりたいことや働きたい場所
に就職するための明確な理由をもつことが重要だと思いまし
た。自分の考えをしっかりもつことで、面接では相手に気持
ちが伝わると思うので皆さんもがんばってください。

　私は香川県で地域医療に貢献したいと思っていました。臨
床実習で内定先の病院を訪れた際に、医療の技術レベルの高
さやスタッフの方々の雰囲気に強く惹かれ、働きたいと思う
ようになりました。
　就職活動ではコロナ禍の影響もあり、求人情報が出ないこ
とに焦りを感じましたが、そのような中で就職支援部の方々
には就職相談をはじめ、履歴書指導や実践的な面接練習など
とても丁寧に対応していただきました。
　大学生活では知識だけでなく、礼儀やコミュニケーション
など社会人として必要なことも学べました。4 月からは診療
放射線技師として、さらに成長していきたいです。
　最後に、臨床実習では病院側は採用を視野に入れて学生を
見ていることもあります。臨床実習での対応が採用につなが
る可能性もあるのでがんばってください。

口腔保健学科 4 年

貴田 夏光 さん

内定先：倉敷中央病院

徳島キャンパス

診療放射線学科 4 年　

竹野 昂生 さん

内定先：香川大学医学部附属病院

香川キャンパス

　地元企業である大塚グループの製品は幼いころから身近に
あり、私も医薬品や食品などの幅広い製品を通じて健康に直
結する製品を扱う一員になりたいと考えていました。
　2 年生から就職ガイダンスに積極的に参加し、先輩方の就
職状況や内定までの体験談を聞くことができたため、早い段
階から就職活動を意識することができました。就職活動は面
接対策やエントリーシートの作成、試験対策などやらなけれ
ばいけないことが多く、あっという間に時間が過ぎていくた
め、できるだけ早く業界や企業の研究、自己分析を行うこと
が大切です。
　内定先は、各部署の業務改善や課題発見から解決までを支
える部署のため、さまざまな方とのコミュニケーションが必
要となります。企業内での勉強会やイベントに積極的に参加
し、総合政策学部で学んだ幅広い専門分野の知識をいかし
て、多角的な視点で業務改善や生産効率アップのための課題
発見、解決に貢献していきたいです。

　私は臨床工学技士という仕事をもっと多くの人に知っても
らい、興味をもってほしいと思っています。内定をいただい
た病院は医療レベルや手術件数など、多くの点で日本のトッ
プレベルでありながら、さらなる医療改革をめざし続けてお
り、そのような点に大きな魅力を感じました。
　就職活動では履歴書作成や面接に苦労しました。就職支援
部の方々には書きたいことを整理して何度も添削をお願いし
ました。また、面接指導をとおして自分の強みや弱みを明確
に理解でき、自信をもって本番に挑むことができました。
　4 月からは日々の業務をとおしてチーム医療に貢献し、後
輩の皆さんに憧れの職業だと言っていただけるよう努力して
いきたいです。
　最後に就職活動は早めの準備が肝心です。履歴書の準備や
筆記試験の対策も必要となってきます。100％の実力を出す
には150％の準備が必要です。がんばってください。

　私が教員をめざした一番の理由は、子どもが大好きだから
です。また、幼いころは自分の気持ちを表現することが苦手で
したが、その時に関わってくれた先生が温かく見守ってくだ
さり、自分もその先生のように子どもたちに安心感を与えら
れる存在になりたいと思ったこともきっかけとなりました。
　教員採用試験対策では先生方や友人にとても支えられまし
た。私は、実技試験の面接や集団討論、プレゼンテーション
に不安を感じていたので、試験前まで繰り返し練習し、遠隔
授業の時は先生方に毎日リモートで指導していただきまし
た。教員採用試験に合格するために先生方や友人と毎日がん
ばってきた日々が大学生活で一番印象に残っています。
　苦しいこともありましたが、その分とても充実した日々が
送れたと今では思います。この日々を忘れず、春からは子ど
もたちに寄り添い、保護者や地域の人たちとのつながりを大
事にする保育士として成長していきたいです。

　私が教員をめざしたのは、生徒の将来を一緒に考え、支え
てあげられるような教員になりたいと強く思ったからです。
　就職活動では高知県での就職を視野に入れていましたが、
就職支援部の方から活動範囲を広げて香川県も視野に入れて
みてはどうかとアドバイスをいただきました。また、自己分
析を考える際に一人では思い浮かばない時は相談に行ってい
ました。思いを聞いてもらうことで話したい言葉を文字に整
理でき、考えがまとまって長所や短所が明確になり自信につ
ながりました。面接練習では、入退室のマナーや相手に伝わ
りやすい話し方など親身になってサポートをしていただきま
した。
　大学生活では勉強面だけでなく、オープンキャンパスの学
生スタッフやボランティア活動を通じて、人に伝えることの
難しさや笑顔の大切さを学びました。このような経験をいか
して生徒一人ひとりに寄り添えるような教員をめざしたいと
思います。

総合政策学科 4 年

新居 伶音 さん

内定先：株式会社 大塚製薬工場

徳島キャンパス

臨床工学科 4 年

小畑 達哉 さん

内定先：倉敷中央病院

香川キャンパス

就職内定者＆教員採用試験合格者インタビュー

病院
内定

病院
内定

　私は小学生のころに憧れていた先生のようになりたいと思
い、教員をめざしました。
　教員採用試験対策は長期にわたるので、毎日朝から夜まで
勉強を続けることはとても大変でした。しかし、学科の先生
の講座、全学共通教育センターの面接講座や模擬授業などの
おかげで乗り越えることができました。また、勉強ができる
環境だけでなく、いつでも相談できる先生方や先輩、友人の
存在にも支えられてがんばることができました。
　4 月からは教員として子どもたちはもちろん、保護者や地
域の人にも愛される先生になることを目標とし、地元である
愛媛県の教育に貢献していきたいです。
　教員採用試験をとおして学んだことは「継続は力なり」と
いうことです。そして夢をかなえたいという強い気持ちはと
ても大切です。先生方や先輩からアドバイスをいただいた
り、友人と支え合いながら自分のペースで一歩ずつ夢に向
かってがんばってください。

　私は情報分野を勉強する中で、プログラミングの面白さに
とても魅力を感じました。
　内定先の企業は、私と同じ研究室だった先輩が就職してい
ることがきっかけで深く調べるようになりました。また、イ
ンターンシップに参加した時の社員の方々の温かい雰囲気に
惹かれたことも決め手の一つになりました。
　就職活動では、コロナ禍により合同企業説明会が中止にな
るなどイレギュラーなことが多かったですが、そのような状
況だからこそ自ら動いて情報収集することを常に心がけてい
ました。その中で就職支援部の方々には就職試験や面接対策
のガイダンスなどで、役立つ情報を教えていただきました。
　4 月からは社会人として常に学び続けることを忘れず、人
とのコミュニケーションを大切にして仕事に励みたいと思い
ます。

児童学科 4 年

野田 幸音 さん

内定先：徳島市教育委員会

徳島キャンパス

日本文学科 4 年

山口 綾香 さん

内定先：村上学園高等学校

香川キャンパス

児童学科 4 年

兵頭 汐里 さん

内定先：愛媛県小学校教諭

徳島キャンパス

電子情報工学科 4 年

大西 尊 さん

内定先：株式会社Ｋ・システム
ソリューションズ

香川キャンパス

教員
内定

保育士
内定

教員
内定

企業
内定

病院
内定

Check!

企業
内定
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卒業生と恩師をつなぐ連載企画

アカンサス会事務局

　1967 年に設立されたアカンサス会は、徳島文理大学・徳島
文理大学短期大学部卒業の同窓生で構成され、会員相互の親睦
をはかるとともに卒業生と母校との連絡を密にし、母校の発展
を期することを目的とした同窓会の名称です。本会ではこの目
的を達成するために、親睦会・講演会・講習会の開催などの事
業を行っています。また、2009 年に徳島県支部・香川県支部、
2011 年に沖縄県支部、2017 年に高知県支部、2018 年には愛媛
県支部が発足しました。各支部とも各県出身者を中心にそれぞ
れ活動を行っています。
　さらに、毎年アカンサス会会員の皆さまに『徳島文理大学通
信アカンサス』をお送りし、現在の大学の状況をお知らせして
います。また、今後のアカンサス会活動につきまして、皆さま
のご意見をお待ち申し上げております。

〒 770ｰ8514 徳島市山城町西浜傍示 180
徳島キャンパス　アカンサス会事務局

TEL・FAX：088ｰ602ｰ8726（直）
平日【月〜木】10：00〜14：30　【金】10：00〜14：00

Eｰmail：acanthus@tks.bunri-u.ac.jp
※氏名・住所など変更の場合は必ずご連絡ください。

【会　長】高橋 倫子
【副会長】石川 慎也・堤 美代子・井内 準・平 哲也・藤井 直樹・田村 祥祐・

榎内 光子・松下 純子・犬伏 知子
【理　事】大久保 純子・平野 享子・清久 加代子・石川 弥加・河野 美代・

福田 恵・松浦 紀子・野田 由美子・小川 嘉弘・長江 優太・
大城 泰博

【幹　事】長尾 久美子・岩﨑 順江・市原 暁子・宗野 真和・岡山 千賀子・
上岡 愛・川田 真理・河野 真由美・三宅 幸・森本 滋郎・安藝 誠二・
元木 努・廣瀬 勝盛・藤巻 晃・板東 博士・井村 幸子・福原 泰子

【顧　問】田村 禎通・村崎 正人・藤田 義彦
【参　与】後藤 立夫・佐々木 和昭
【監　事】早雲 洋一・出口 裕子
【徳島県支部長】河野 司　   　《同事務担当・幹事》犬伏 知子
【香川県支部長】今村 幸太郎　《同事務担当・幹事》遠藤 真由美
【沖縄県支部長】小池 伸彦　　《同事務担当・幹事》小川 直子
【高知県支部長】中村 達彦　　《同事務担当》長濱 太造
【愛媛県支部長】宇田 雅実　　《同事務担当》板東 秀子
【アカンサス会事務局・理事】入野 恵子

アカンサス会だより
卒業生と大学をつなぐ

徳島文理大学・徳島文理大学短期大学部同窓会

アカンサス会を支えた先人	 アカンサス会会長　高橋	倫子

　コロナ禍の日々、会員の皆々様にはいかがお過ごしでしょうか。2020 年は、卒業式、入学式の
事業自体がかなり縮小され、その他数々のアカンサス会の諸行事はことごとく中止となりました。
慣れないマスク生活やソーシャルディスタンスにも、いつの間にか慣らされていく毎日です。一日
も早い終息を祈るばかりです。
　外出自粛の日を過ごしながら、アカンサス会のお手伝いを始めたころのことを思い出しています。

当時、理事の皆さま方は、創立 90 周年、続いて 100、110 周年などの記念行事に、アカンサス会として協力できること
は何かを真剣に相談しておられました。その責任重いお仕事に真っ向から取り組んでくださったのが、当時アカンサス
会副会長であり家政学部（現 人間生活学部）助教授の山本正子先生でした。お忙しい校務の間を縫って、獅子奮迅のお
働き、学外の私は只々先生のご指示に従って言われたことを為すばかりでした。特に、アカンサス会にとって、100 周
年の行事参加は会が始まって以来の重大、重責の大事業でした。参考にすべき先例もなく、まったくの手探りで記念行
事の計画が始まりました。そして「ホームカミングデー」と銘打った卒業生 3 万人余に呼び掛けた一大同窓会の集いが
実現したのです。理事長、学長はじめ大学の諸先生方のご協力を賜り、学内の全会員に呼び掛けて、誰よりも早く、誰
よりも的確に、矢継ぎ早に計画実行を繰り返すあのころの山本先生を、私は目を見張って眺めるばかりでした。
　私は、あの事業の成功によってアカンサス会の自立共同が実現したと思っております。その後先生は、アカンサス会
の自立を守りながら、大学との共同を図り、さらには組織の整理、充実を進めて行きました。山本先生が先頭に立って
成し遂げたあの第一回ホームカミングデーこそ、今日のアカンサス会の礎となる金字塔でした。
　その山本正子先生は、2013 年 9 月 10 日、自宅で体調を崩し、ご自分で救急車に連絡、病院に運ばれたまま、帰らぬ
人となりました。アカンサス会にとって、惜しんでも惜しみ足りないかけがえのない人材でした。
　ちょっとはにかむように、でも堂々と歩いていく小柄な山本先生、大好きな徳島文理大学キャンパスの空の上で、今
もアカンサス会の来し方行く末を見守ってくださっていることでしょう。ステイホームの昨日今日、アカンサス会を支
えた数多の先人の中から山本先生のことをお伝えしたくなり筆を執りました。

2020 年アカンサス会本部役員会において、下記のと
おり承認されました。役員は次のとおりです。役員会

〔 文学部文化財学科 第一期生・田井東 浩平 さん × 文学部文化財学科 教授・濱田 宣 先生 〕

古文書の修理作業中の
田井東さん

田井東  浩平  さん

あなたが入学した 1997 年は中四国初の文化財学科が本学に誕生した記念すべき年。一期生と日々、実習・フィールドワーク等、ともに切磋琢磨したことを思い出します。あなたは、私の仏教美術史ゼミで 11〜12 世紀の仏画や『絵巻物ー伴大納言絵巻ー』に見られる“火炎”の様式的特色をテーマとした卒業研究を立派に纏め、博物館実習では展示技術・資料の取り扱い等、徹底した観察＋メモ＋レポート作成の繰り返しという“愛ある鍛錬（笑）”によく耐えて学芸員に必要な素養を身に付けました。文化財の修復に興味があると打ち明けられ、紹介した文化財保存修復工房で修業（インターンシップ）したことが今の仕事に結び付いていること、また高知県立高知城歴史博物館の学芸員としてだけでなく、美術工芸品保存修復技術をもつ中四国における第一人者となるべく邁進されていることを大変嬉しく思います。文化財の保存と活用のために活躍する先輩として、今後も後輩たちの“道標”として大きな存在であり続けてください。

　　　　濱田 宣

研究の際、参考にした『日本美術全集・第 7巻』（1991．講談社）

文学部文化財学科 教授　濱田 宣  先生

私は現在、高知県立高知城歴史博物館の保存担当学芸員とし

て働いています。仕事は収蔵資料の保存環境管理や応急処置

を中心とした修理を主に行っています。

大学では文化財に関連するさまざまな学問を学びました。特

に現在の仕事である博物館での資料の保存には、さまざまな

分野（美術・歴史・民具・考古など）の知識が必要で、総合

的に学べたことが仕事の基礎になっていると感じています。

また、文化財学科で濱田先生と出会い、当時は知らなかった

美術工芸品や古文書の修理について教えていただきました。

濱田先生は私が文化財の保存修理を学びたいと進路に悩んだ

際も寄り添って指導してくださいました。そういった時間が

あったからこそ、現在の仕事に出会え、つながっていると感

じています。

これからも昔の人たちが大切に守ってきたすばらしい文化財

を、次の世代にすこしでも良い状態で引き継いでいきたいと

思っています。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　田井東 浩平
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アカンサス会支部からのお知らせ

■徳島県支部	 徳島県支部長：河野	　司

　平素は徳島県支部の活動にご支援・ご理解をいただき、ありがとうございます。2020 年度はコロナ禍のため、予定され
ていた支部総会とイベントを残念ながらすべて中止いたしました。新入生の皆さまには大変な一年であったろうとご推察い
たします。一日もはやく終息し、希望に満ち溢れた学生生活を迎えられるようお祈り申し上げます。
　さて、2021 年度は 6 月 13 日㈰に徳島県支部総会と鶯 春夫先生（保健福祉学部理学療法学科 教授）をお迎えし、研修会「健
康寿命を延ばす方法」を開催予定です。イベントとして、8 月 4 日㈬に仁宇暁子先生（人間生活学部児童学科 准教授）によ
る「親子で夏休みの宿題を完成させよう（絵画）」、11 月 13 日㈯に柳澤幸夫先生（保健福祉学部理学療法学科 教授）による「血
管年齢を若く保つための有酸素運動」を予定しております。どうぞ宜しくお願いいたします。

　皆さま、あらためまして私、アカンサス会香川県支部長の今村幸太郎と申します。早いもので卒業して 31 年、かつて慣れ
親しんだ香川キャンパスも 4 年後には現在のさぬき市から JR 高松駅横へと移転するなど、時代は劇的に変化しております。
　そんな中、新型コロナウイルスの影響から、2020 年度は例年開催していた事業が全く活動できずに終わってしまいました。
2021 年度こそはコロナ禍から脱出できるものと信じ、初夏には在学生とのバーベキュー、秋には大学祭（杏樹祭）の模擬店、
そして一番盛り上がる日帰り親睦旅行を計画しております。
　どうか卒業生の皆さま、気持ちが落ち込んでいる今だからこそ、私たちと一緒に母校をそして未来ある在学生を盛り上げ
ていきませんか？  いつでも皆さんの参加をお待ちしております。

■香川県支部	 香川県支部長：今村	幸太郎

　平素は高知県支部の活動に多大なるご支援・ご協力を賜り、誠にありがとうございます。このたびの新型コロナウイルス
感染症拡大により自粛が続き、先の見えない毎日に不安を抱いておられることと思います。高知県支部の 2020 年度の活動
はコロナ禍の影響により、残念ながら延期・中止となりました。また、高知の夏の風物詩であるよさこい祭りも 1954 年に
始まって以来、初めて中止となりました。不安な状況が続いてはおりますが、そうした中でも高知市商店街のよさこいチー
ムが感染防止策をとりながら踊りを披露し、帰省客や地元住民を勇気づけたというニュースもありました。
　高知県支部も新型コロナウイルスに負けず、母校の発展へ貢献、在校生・在学生の支援、地域社会とのつながり、会員相
互の親睦を軸に、活動できることを前向きに検討してまいりますので、今後ともどうぞよろしくお願い申し上げます。

■高知県支部	 高知県支部長：中村	達彦

　平素はアカンサス会沖縄県支部の活動にご理解・ご支援をいただき、ありがとうございます。2020 年度の支部総会はコ
ロナ禍の影響で、残念ながら中止の判断をさせていただきました。現在も県独自の緊急事態宣言下にあり、感染予防に気の
抜けない毎日が続いております。例年であれば支部総会の場には大学の先生方にもご臨席いただき、学園の現在の状況など
をおうかがいすることのできる機会であり、皆さまにお会いできる貴重な時間でもあっただけに、大変残念に思います。
　2021 年度は無事に支部総会が開催できることを願ってやみません。支部総会の日時・会場につきましては決まり次第、
アカンサス会 HP、タイムスや新報など県内紙でお知らせしていく予定です。沖縄県支部の会員の皆さまのご参加を心より
お待ちしております。

■沖縄県支部	 沖縄県支部長：小池	伸彦

　平素は愛媛県支部の活動にご理解・ご支援をいただき、ありがとうございます。アカンサス会愛媛県支部は 2018 年に発
足しました。愛媛県支部では徳島文理大学薬友会が活発に活動をしていて、愛媛県や市の薬剤師会で活躍している有志も沢
山います。今はその人たちを中心に、他学部の方たちにも参加してもらおうと活動をしています。これから先、さまざまな
業種・幅広い年代の方たちと、徳島で過ごした学生時代の思い出を語り、情報交換ができる場所にしていきたいと思います。
　2021 年度の支部総会・懇親会は未定ですが、コロナ禍が終息して通常の生活に戻り、開催できることを心から願ってい
ます。その時はたくさんの方のご参加をお願いいたします。また、会の運営に協力していただける方も広く募集しています
ので、ぜひ一緒にアカンサス会愛媛県支部を盛り上げましょう。

■愛媛県支部	 愛媛県支部長：宇田	雅実　　愛媛県副支部長：村上	美和子

　

アカンサス会  支援金をいただいた方の氏名一覧
—————————————————— アカンサス会員（敬称略）———————————————————

あ　明石　紗季
安藝公美子

い　市原　暁子
井村　幸子
犬伏　知子
伊野波伸飛
入野　恵子

う　上岡　　愛
え　榎内　光子
お　大石　憲子

大久保純子
小笠原　章
岡本　浩明
小川　直子

か　金子小百合

兼松　直毅
河野　　司

き　清久加代子
こ　後藤志津香

後藤田久美子
さ　佐光　由子

里見　直彦
里村　幸宏

す　鈴木小百合
た　大源　真美

平　　哲也
髙橋　倫子
田口　佳奈
多田　一子
為保　敏江

つ　辻　　厚巳
て　出口　裕子

手塚　恭子
寺田　市代

と　徳永富士夫
な　永井　久江

中根　徳人
中野　　優

に　西　　和代
西村　啓子

の　野尻　幸江
は　張間　　香

平尾　真人
ひ　廣瀬　和美

廣瀬　勝盛

廣瀬　孝子
廣瀬　芽生

ふ　福原　延隆
福原　泰子
藤田　義彦
藤巻　　晃
藤巻　純子
渕上　智保
舩曳　淑子

ま　松井　　愛
松下　純子
松田幸一郎

み　溝渕　育子

道上　紀子
三宅　千代
宮崎真知子

も　森　佐恵子
や　矢田　郁代

山口　和枝
山下　泰司
山田　慶子
山中　美尚
山本　京子

よ　横川麻那実
わ　脇坂　幸菜

渡部　桃子

10 万〜 49 万 ……………… 2 人

5 万〜 9 万 ………………… 1 人

1 万〜 4 万…………………  88 人

合　計………………………  91 人

（2021 年 3 月現在）

アカンサス会員…………… 71 人

特別会員等………………… 16 人

合　計……………………… 87 人

匿　名 ……………………… 4 人い　井上　和也
う　魚橋三千雄
お　大倉　良昭
か　亀井きみ江

河口　雅子
き　木村　昌雄

こ　近藤　　衛
さ　佐光　敏子
し　白石　勝美
す　住友千鶴代
た　田主　澄三
は　橋本　久一

羽生　義正
ま　前田登美子

松原　伸夫
わ　渡辺カツコ
※卒業生でない本学の教職員で、同窓会に

入会していただいた方や奨学金の趣旨に
賛同し、支援金を寄付していただいた方。

—————————特別会員等（敬称略）※—————————

●詳しくはアカンサス会のホームページをご覧ください。

https://www.bunri-u.ac.jp/acanthus/

各県支部総会などのご案内

〒769 ｰ 2193  香川県さぬき市志度 1314ｰ1　香川キャンパス
TEL：087ｰ899ｰ7403（直）
Eｰmail：acanthus@kgw.bunri-u.ac.jp

2021
年度

お問い
合わせ先

徳島県支部
沖縄県支部
高知県支部

香川県支部
愛媛県支部

〒770ｰ8514  徳島市山城町西浜傍示180　徳島キャンパス	アカンサス会事務局
TEL・FAX：088ｰ602ｰ8726（直）

【平日】月〜木曜日  10：00 〜 14：30 ／金曜日  10：00 〜 14：00
Eｰmail：acanthus@tks.bunri-u.ac.jp

　アカンサス会には、徳島県支部・香川県
支部・沖縄県支部・高知県支部・愛媛県支
部があります。
　2021 年度は、新型コロナウイルスの影
響で細かい予定を立てることができない状
況にあります。各県支部の総会および研修
会等の開催については、詳細を大学の HP
に掲載します。大学の HP から「卒業生
の方へ」➡「アカンサス会同窓会」へ進み、
ご覧いただきますようお願いいたします。

Tokushima
Bunri
University
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■徳島文理中学校・高等学校	 ―――――――――――― URL：http://bunri.ed.jp/

　環境に優しい安心・安全な校舎、充実した施設・設備と本格的な日本庭園、広々とした運
動場など、本校の教育環境は理想的なものとなっています。
　難関大学・学部に対応した教材と先取り学習によって生じるゆとり、高い目標に向かって
切磋琢磨する生徒集団と経験豊富な教職員の信頼関係が、東大 25 人・国公立大学医学科 206
人、徳島文理大学 194 人（過去 10 年間）に代表される顕著な合格実績を生んでいます。
　中高一貫教育のゆとりの中で多彩な活動を積極的に推進しています。語学研修を実施して
いるシドニー郊外のナラビーン校や北京師範大学第二附属中学との友好交流を積極的に推進
しています。活躍する部活動を応援し、楽しい部活動も奨励しています。活気溢れる文化祭、
クラス一丸となった体育祭や多彩な学校行事は、豊かな社会性を育む機会となっています。
　各分野で活躍している卒業生と在校生が、お互いに照らし合い高め合いながら「自立協同」
の建学精神を胸に「品位と知性」を行動規範として世界を舞台に、世のため、人のために貢
献することを願っています。

〒 770-8054　徳島県徳島市山城西 4 丁目 20　TEL：088-626-1225　 FAX：088-655-1699

■徳島文理大学附属幼稚園	 ―― URL：http://www.bunri-u.ac.jp/kindergarten/

　本幼稚園は、学園の建学精神である「自立協同」を基本的理念とし、具体的なものとして
｢健康・知性・徳性｣ の ３ つの基本的教育方針を掲げています。それに沿って子どもたちを
育成し、徳島文理小学校・中学校・高等学校への教育につなげています。
　また、子どもたちが良い環境下で多くのことを経験すれば、子どもたちの能力は驚くほど
伸びるものであると考え、本園では望ましい環境づくりに全力を尽くしています。大学附属
幼稚園としての利点を十分にいかし、充実した施設・設備と優秀な教員がそろう総合大学の
協力体制のもと、質の高い保育をめざしています。
　さらに、保護者のための育児講座・預かり保育など子育て支援にも力を注ぎ、幼児が家庭
から離れて社会生活を開始する第一歩を、安全で安心して踏み出せるようサポートしていま
す。今後とも学園の一貫教育の一翼を担う幼稚園としての責任を果たしたく思っています。

〒 770-8055  徳島県徳島市山城町東浜傍示 2　　TEL：088-653-4941　 FAX：088-653-4948

■徳島文理小学校	 ――――――――――――――――――― URL：http://bunri-e.ed.jp/

　本小学校では、建学精神「自立協同」をもとに、校訓を「正しく 強く 美しく」と定め、知・
情・意・体の調和のとれた人間性豊かな人材の育成をめざしています。
　児童にとって、安全で学びやすく整備された施設・設備の中で、6 年間で公立学校の 7 年
間分の授業時数を確保し、本小学校独自のカリキュラムを編成して教育内容を充実しています。
　具体的には、低・中・高学年別の ３ つの図書室と学級文庫を利用した読書指導に力を入れ、
毎日の日記指導などとも合わせた言語能力の育成をしています。また、最新のタブレット等
を導入した情報活用能力の育成にも力を入れています。そして、英語は開校以来、全学年で
週 2 時間を教科として特設し、段階的・発展的に授業を展開しています。高学年では、その
うち 1 時間をネイティブスピーカーが指導し、将来使える英語の基礎を培っています。さら
には、全校茶会や一味会（音楽・英語劇）、古典音読、百人一首、四字熟語・ことわざかるた等々
に取り組み、日本の伝統文化にも慣れ親しんでいます。情操面においても、人を思いやる心・
あいさつやマナー・感謝の心等を育てることに取り組んでいます。

〒 770-8055　徳島県徳島市山城町東浜傍示 68-10　TEL：088-652-5567　 FAX：088-656-6805

　保護者会は、学生の自己実現を図るため大学と家庭との連携を密にし、そ
の支援の充実を図るために実施されています。
　6 月の役員総会では、各学科から選出された委員の皆さまにより役員改選
や予算および決算報告、事業内容についての審議と決議がなされます。
　8 月から 9 月に開催される府県別支部総会では、大学の現状や取り組みに
ついての報告、支部役員改選などが行われ、その後、学業成績や大学での生
活面、進路についてチューター ･ 担任・学科教員などとの個別面談や、就職
支援部の教職員による就職相談などが行われます。
　2020 年度は新型コロナウイルスの国内感染防止対策をうけ、各支部会場
での開催とせず、各キャンパスにおいてパーテーション、換気など十分にコ
ロナ対策をしたうえでの対面面談や Google Meet を利用しての遠隔面談、
電話による対応を行いました。
　2021 年度は右表のとおり開催予定です。詳細につきましては 6 月末ごろ、
事務局より各ご家庭に案内状をお届けする予定です。なお、徳島県支部総会
では、100 円朝食の試食会を実施します。ぜひ、ご参加ください。
　保護者の皆さまから
率直なご意見やご要望
を伺い、大学と家庭を
結ぶ架け橋として、ま
た会員相互のコミュニ
ケーションの場として
保護者会はさらなる充
実と発展を図っていき
たいと考えています。
多くの皆さまのご参加
をお待ちしておりま
す。

2021 年度  保護者会開  催

　学校法人村崎学園は、1895（明治 28）年、創立
者村崎サイの「女も独り立ちが出来ねばならぬ」
との信念のもと設立されました。その信念は建学
精神「自立協同」としてその後の学園経営の基礎
となり、またゆるぎない教育の目標として一貫し
て受け継がれてきています。
　学園創立 50 周年にあたる 1945（昭和 20）年には、
戦火によって総てを失い創立者もまた校舎と運命
を共にいたしました。戦野から帰還した前理事長
村崎凡人は、サイの意志を承け、学園の復興に精
魂を傾け、幼稚園から大学院までを完成し、総合

村 崎 学 園 紹 介

学園として、独立心と国際性豊かな人材の育成に
励みました。
　その後、村崎正人理事長は、社会の変化を踏ま
えた教育の充実を図り、大学において、徳島キャ
ンパスに総合政策学部、香川キャンパスに理工学
部・香川薬学部・両キャンパスにまたがる保健福
祉学部を設置し、現在では大学・短期大学部合わ
せて 9 学部 27 学科、6 大学院、３ 専攻科、そして
5 研究所、1 相談室を有する文理融合の総合大学
へと発展させました。
　幼稚園・小学校・中学校・高等学校を擁した学

園においては、幼稚園から大学院までの一貫教育
体制が確立している中で幅広く教育の場を提供し
ています。優れた教職員と最新鋭の施設・設備の
整った「安心」「安全」な教育環境のもと成長を
継続して支援することにより社会の多様な要請に
応える人材育成に力を注いでいます。
　学園は建学精神を体し、それぞれの学校が自立
して相互に連携している共同体です。先人の残し
た精神・教育・伝統のもと、今後とも幼稚園から
大学院までの各校が協同し、私学教育発展のため
さらなる進歩を続けてまいります。

学園本部お問い合わせ

〒770-8560  徳島県徳島市寺島本町東 1-8
TEL：088-622-0097　 　 FAX：088-626-2998

徳　島	 ₈月 21 日㈯　　13：00 〜 16：00
	 徳島文理大学		徳島キャンパス

福　岡	 ₈月 28 日㈯　　1４：00 〜 16：00
	 福岡ガーデンパレス

	 ₈月 28 日㈯　　13：30 〜 16：30
	 パシフィックホテル沖縄

沖　縄	 ₈月 29 日㈰　　13：30 〜 16：30
	 ホテル		ゆがふいんおきなわ

	 ₈月 30 日㈪　　13：30 〜 16：30
	 オキナワグランメールリゾート

東　海	 ₈月 29 日㈰　　13：00 〜 16：00
	 名古屋ガーデンパレス

和歌山	 ₈月 29 日㈰　　13：00 〜 16：00
	 和歌山県 JAビル

鳥取・島根	 ₈月 29 日㈰　　13：00 〜 16：00
	 松江エクセルホテル東急

鹿児島	 ₈月 29 日㈰　　13：00 〜 16：00
	 鹿児島東急REI ホテル

広　島	 ₉月₄日㈯　　13：00 〜 16：00
	 広島ガーデンパレス

愛　媛	 ₉月₄日㈯　　13：00 〜 16：00
	 ANAクラウンプラザホテル松山

大　阪	 ₉月₅日㈰　　13：00 〜 16：00
	 大阪ガーデンパレス

兵　庫	 ₉月₅日㈰　　13：00 〜 16：00
	 神戸三宮東急REI ホテル

岡　山	 ₉月₅日㈰　　13：00 〜 16：00
	 ピュアリティまきび

香　川	 ₉月 11 日㈯　　13：00 〜 16：00
	 JR ホテルクレメント高松

高　知	 ₉月 18 日㈯　　13：00 〜 16：00
	 公立学校共済組合		高知宿泊所		高知会館

 2021 年度　保護者会支部総会　日程
支 部 開 催 日 時 ・ 会 場

支部総会の様子

◆大学
福山　愛保（薬学部薬学科 教授・副学長）
吉田　憲一（理工学部機械創造工学科 教授・

副学長）		
宮澤　　宏（香川薬学部薬学科 教授・学部長）
井上　正信（音楽学部音楽学科 教授・副学部長・

総務部副部長）
岩田　深也（人間生活学部食物栄養学科 教授）										
小板　清文（人間生活学部心理学科 教授）
竹原　明美（人間生活学部人間生活学科 准教授）
辻　　哲弘（人間生活学部児童学科 准教授・

全学共通教育センター長）
西原　正純（人間生活学部児童学科 准教授）
濱　美智代（人間生活学部人間生活学科 講師・

保健センター長）	
亀村　典生（人間生活学部食物栄養学科 講師）
藍場　美菜（人間生活学部食物栄養学科 助教）

　2020 年度末  退職者一覧

林　　文琳（人間生活学部食物栄養学科 助手）
福浦　　茜（人間生活学部食物栄養学科 実験助手）
京谷庄二郎（薬学部薬学科 教授）
梅山　明美（薬学部薬学科 教授）
濱田　嘉則（薬学部薬学科 准教授）
早川　　勝（総合政策学部総合政策学科 教授）
鎌田　真城（保健福祉学部人間福祉学科 教授・

本部企画部顧問）
中野　雅德（保健福祉学部口腔保健学科 教授・

学科長）
森田　敏子（保健福祉学部看護学科 教授）
三宅洋一郎（保健福祉学部口腔保健学科 教授）
氏原友三郎（保健福祉学部臨床工学科 教授）
尹　　玉鍾（保健福祉学部看護学科 教授）
島　　治伸（保健福祉学部人間福祉学科 教授）
丸岡　重代（保健福祉学部看護学科 講師）
津川　恵子（保健福祉学部看護学科 助教）

板東　恭子（保健福祉学部看護学科 助教）

池田　峰子（保健福祉学部看護学科 助手）

名護　彩香（保健福祉学部看護学科 助手）
橋詰　　茂（文学部文化財学科 教授）
中条　義輝（文学部文化財学科 教授）

◆短期大学部
長井　定明（商科 教授・短期大学部長）
町口　雅治（音楽科 准教授・学生部長）
岩﨑　順江（保育科 准教授）

◆事務職員
中川　敏弘（香川キャンパス 総務部 施設用度課長）

◆年度途中退職者
岸本　泰司（香川薬学部薬学科 教授）（2.11.３0 付）

服部　良一（薬学部薬学科 助教）（３.1.6 付）

※新型コロナウイルス感染拡大の影響等で、日程が変更になる
場合がございます。あらかじめご了承ください。
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徳
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文
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大
学
の
建
学
精
神
は
、「
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立
協
同
」
で
あ
る
。

　

こ
の
建
学
精
神
は
、
学
祖
村
崎
サ
イ
が
明
治
28
年
（
１
８
９

５
年
）
７
月
徳
島
に
私
立
裁
縫
専
修
学
校
を
設
立
し
た
歴
史
に

由
来
す
る
。
学
祖
は
、「
女
も
独
り
立
ち
が
出
来
ね
ば
な
ら
ぬ
」

と
の
信
念
を
持
ち
「
女
性
の
自
立
」
を
唱
え
て
村
崎
学
園
を
創

立
し
た
。
昭
和
20
年
（
１
９
４
５
年
）
７
月
、
学
園
は
戦
火
に

包
ま
れ
灰
燼
に
帰
し
、
村
崎
サ
イ
も
学
園
と
運
命
を
共
に
し
た
。

そ
の
年
の
秋
、
戦
野
か
ら
帰
還
し
た
村
崎
凡
人
前
理
事
長
は
、

学
園
の
復
興
に
精
魂
を
傾
け
、
総
合
学
園
の
建
設
を
目
指
し
た
。

そ
の
過
程
で
、「
他
か
ら
の
協
力
、
他
へ
の
協
力
な
く
し
て
、『
人

間
の
自
立
』
は
あ
り
得
な
い
。」
と
の
確
信
に
至
り
、
学
祖
村

崎
サ
イ
の
精
神
を
受
け
継
ぎ
、「
村
崎
学
園
」の
建
学
精
神
を「
自

立
協
同
」
と
し
た
も
の
で
あ
る
。

　

こ
の
建
学
精
神
の
意
味
す
る
と
こ
ろ
は
、
成
長
し
て
ゆ
く
人

間
と
し
て
、「
自
立
」
は
重
要
な
到
達
目
的
で
あ
り
、「
協
同
」

は「
自
立
」を
具
現
化
す
る
方
法
、と
す
る
も
の
で
あ
る
。「
協
同
」

は
「
力
を
合
わ
せ
て
物
事
を
す
る
」
こ
と
な
の
で
、
個
と
し
て

の
「
自
立
」
は
、「
協
同
」
す
な
わ
ち
「
他
か
ら
の
協
力
、
他

へ
の
協
力
」
と
い
う
体
験
の
中
で
促
さ
れ
る
。「
人
」
は
そ
の

体
験
を
通
し
て
人
間
的
な
成
長
を
遂
げ
る
。
学
園
に
お
け
る
教

養
的
教
育
、
専
門
的
学
術
・
芸
術
探
求
の
教
育
は
、
ま
さ
に
「
人

間
の
自
立
」
を
促
す
「
協
同
」
の
場
で
あ
ら
ね
ば
な
ら
な
い
。

　

爾
来
、
学
園
は
こ
の
よ
う
な
歴
史
に
基
づ
い
た
「
自
立
協
同
」

の
建
学
精
神
の
も
と
、教
育
を
推
進
し
、幼
、小
、中
、高
、短
大
、

大
学
、大
学
院
併
せ
て
９
学
部
27
学
科
、６
研
究
科
、３
専
攻
科
、

そ
し
て
、
５
研
究
所
、
１
相
談
室
を
有
す
る
総
合
学
園
と
し
て

発
展
し
て
き
た
。

　

今
後
と
も
建
学
精
神
の
も
と
、
ま
す
ま
す
精
進
し
、
学
術
・

芸
術
の
探
究
を
通
し
て
未
来
を
創
造
す
る
大
学
で
あ
り
た
い
と

願
っ
て
い
る
。

2021 オープンキャンパス日程　※新型コロナウイルスの影響で日程変更の可能性があります

徳島キャンパス（11：00〜16：00）

4 月 25 日㈰・6 月 13 日㈰・7 月 18 日㈰
7 月 31 日㈯・8 月 1 日㈰・8 月 22 日㈰
9 月 19 日㈰

香川キャンパス（11：00〜15：30）

4 月 29 日㈭㈷・6 月 13 日㈰
7 月 18 日㈰・8 月 7 日㈯
8 月 22 日㈰・9 月 26 日㈰ http://www.bunri-u.ac.jp/goiken/index.html

徳島キャンパス（徳島県徳島市山城町）
●大　 学　 院……薬学研究科（博士課程）／人間生活学研究科（博士課程）／看護学研究科（博士課程）／総合政策学研究科（修士課程）
●専　 攻　 科……人間生活学専攻科（児童学専攻・人間生活学専攻）／助産学専攻科／音楽専攻科（器楽専攻・声楽専攻）
●薬　 学　 部……薬学科
●人間生活学部……食物栄養学科／児童学科／心理学科／メディアデザイン学科／建築デザイン学科／人間生活学科
●保健福祉学部……口腔保健学科／理学療法学科／看護学科／人間福祉学科
●総合政策学部……総合政策学科
●音 楽 学 部……音楽学科
●短期大学部……商科／言語コミュニケーション学科／生活科学科／保育科／音楽科

香川キャンパス（香川県さぬき市志度）
●大　 学　 院……薬学研究科（博士課程）／工学研究科（博士課程）／文学研究科（博士課程）
●香川薬学部……薬学科
●保健福祉学部……診療放射線学科／臨床工学科
●理 工 学 部……ナノ物質工学科／機械創造工学科／電子情報工学科
●文　 学　 部……文化財学科／日本文学科／英語英米文化学科

徳島文理大学ホームページ

https://www.bunri-u.ac.jp

校章の由来 …Acanthus とは、アカンサス属の一種、アカンサス・モルリスの葉で、別名ハアザミ。その刺は、
事に当たって厳正、的確に処理する優れた知性を、その葉は古代ギリシャの美または芸術に通ずる豊かな情操
を具象化し、本学の建学精神である「自立」を具現化した科学と芸術を示すものとして校章に制定されました。 〈 LINE〉
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※学生の学年は 2020 年度のものです。

大学通信に関するご意見や
ご感想はこちらまで !!

「こんな内容を取りあげてほしい！」
という要望もお待ちしています。
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